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A. V. 19-2001 (Acumulado al AV. N° 45-2003)
D. D. Cesar San Martin Castro.

En el recinto de audiencia~ de la Sede Judicial ubicada en el ex fundo Barbadillo del

distrito de Ate Vitarte, siendo las nueve con treinta minutos de la manana del dia
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viernes catorce de diciembre del aiio dos mil siete, con la concurrencia de ley, se

continuo en audiencia publica con el juicio oral seguido contra ALBERTO FUJIMORI

FUJIMORI 0 KENYA FUJIMORI por delito contra la Vida el Cuerpo y la Salud -

Homicidio Calificado - Asesinato - en agravio de Luis Antonio Leon Borja, Luis Alberto

Diaz Ascovi1ca, Alejandro Rosales Alejandro, Placentina Marcela Chumbipuma Aguirre,

Octavio J?enigno Huamanyauri Nolasco, Filomeno Leon Leon, Maximo Leon Leon, Lucio

Quispe Huapaco, Tito Ricardo Ramirez Alberto, Teobaldo Rios Lira, Manuel Isaias Rios

Perez, Nelly Maria Rubina Arquinigo, Odar Mender Sifuentes Nunez, Benedicta Yanque

Churo y Javier Manuel Rios Riojas, Juan Gabriel Marino, Bertila Lozano Torres, Dora

Oyague Fierro, Robert Teodoro Espinoza, Marcelino Rosales Cardenas, Felipe Flores

Cbjpana, Luis Enrique Ortiz Perea, Richard Armando Amaro Condor, Herac1ides Pablo

Meza y Hugo Munoz Sanchez; y Lesiones Graves en agravio de Natividad

Condorcahuana Chicaza, Felipe Leon Leon, Tomas. Livias Ortega y Alfonso Rodas

Albitres; y por delito contra la ~ibertad Personal- Secuestro - en agravio de Samuel

Dyer Ampudia y G~stavo Gorriti Ellembogen.hhh--_u_uu_-_n__n u':uu_unu. .
Presente el senor Fiscal Supremo adjlmto doctor AVELINO GUILLEN JAUREGUI.-_n-

Presente el acusado ALBERTO FUJIMORI FUJIMORI 0 KENYA FUJIMORI con SU8
. f"

abogados Cesar Nakasaki Servigon, Adolfo Pinedo Rojas y Gladys Vallejo Santa Maria.. .

Asimismo, presente los abogados de las partes civiles constituidas, letradbs Gloria

Cano Legua, Carlos Rivera Paz, Ronald Gamarra Herrera, Gustavo Campos Peralta,
. ~

Rosa Quedena Zambrano, Juan Ochoa Lamas y David Velazco Rondon.--u---uu_-------

~ -" :1:' Pr.esentesasi misni:o el relator y la secretaria de la Sala n--n u_u_'-------
! ~\:;' 1i

l=k ,;~ En este acto el senor director de debates pregunta a las partes si tienen observaciones
'yo..' '.'

1 .:::.. .- j que formular a las aetas, manifestando los mismos que no, por 10 que se da por

.~ ;i~ :.~ ~.~ apro bada. -- - --_u u u u n uu u_u.u u_-- u .u___n._~_-

!,;~ ;;';;, Seguidamente se da cuenta del despacho, indicandose que se ha recepcionado e1
.'" ,;'

~ sj ::~ oficio octo ocho cuatro mediante el cual el instituto nacional penitenciario remite la
J .{" .. I

J,;S? documentacion relativa al regimen penitenciario del interno Alberto Fujilpari Fujimori;.' ,.,.

~
infornwcioh solicitada por el Tdbunal a merito del requerimientp del acusada de contar

con una computadora portatil. Al respecto el director de debates indica que, dado el

volumen de la informacion vamos a entregar ahara copia a cada una de las partes y en

1a proxima sesion del,dia lunes van a tener 1a oportunidad, nabida cuenta de la
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informaciOn, para que se pronuncien y el dia lunes vamos a resolver la peticion de la

parte acu sada. - -- - - - - --- - - - - - -- - -- - - - -- - - - - -.. -.. -- --- - -- -.. - - - - - -- - - - - - - - - - - - - -.. - - - - - -'- - - - - - -.. - - - - -.._- I
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Seguidamente se da cuenta que el Tribunal con fecha doce de noviembre del ano

, en curso, en el auto de enjuiciamiento reformulado, se dispuso se oficie remitiendo al

Institu to de Medico legallas historias clinicas de las personas de Tomas Livias Ortega,

Natividad, Condorcahuana Chicaiia y Felipe Leon Leon; habiendose cumplido con tal

diligencia, sin embargo el Ministerio publico a traves de Medicina Legal responde que

para poder pronunciarse respecto a la peticion formulada de esta Sala necesitan se

requieran las historias c1inicas de estas personas al Hospital dos de mayo e Hipolito

:'0-.

Unanue respectivamente. Al respecto la Sala dispone que, estando a 10 solicitado por

la oficina Medico Legal, vamos a requerir al Hospital Dos de Mayo remita a este

Tribunal para el analisis correspondiente las historias c1inicas a las que hacen

menci6n.-----------------------------------------------------------------------------------------------
i

Asi mismo se da cuentaque, respecto al certificado de la senora Natividad

Condorcahuana Chicana, si bien el Instituto Medico Legal solicita la historia clinica, ha

informado tambien en un oficio de ultimo momenta que la conclusion a la que arriba

es una atenci6n facultativa de diez dias e incapacidad medico legal de ciento veinte y

solicita que esto se adjunte a la historia clinic a solicitada. Al especto la Sala dispone

que se agregue <;l los autos' con conocimiento de las partes n_--------
,1

autos, sin embargo el Congreso de la Republica a cumplido con re,mitir el pedido a

solicitud de la Sala, documento de fecha veinte de' abril de mil novecientos p.oventa y

uno remitido por el senor Alberto Fu~imori conjuntamente con el entonces Presidente

del consejo de Ministros y Relaciones Exteriores a traves del cual solicita se formalice
, '

la peticion de facultades de acciones delegadas conforme se anuncio el dia quince de

abril de mil novecientos noventa y uno durante la presentacion del gabinete ministerial

de esa epoca. Al respecto la Sala dispone que se procedera. a entregar copia a las partes

para su analisis, agregandose a los autos y tengase presente.n nn nn----_-

Continuando con la sesion, el director de debates indica que esta en el turno el

minist~rio publico para el interrogatorio del acusado aqui presente., por 10 que,'&enor
", .,

" '. ~

fiscal, tiene usted el uso de. la palabra ~ n_---------------- , I

I

I.
I
I

f
)

Seguidamente el senor Fiscal'Supremo adjunto Avelino Guillen indica 10 siguiente:

Senor Presidente, en primer lugar la fiscalia quiere puntualizar 10 siguiente. Por

razones que todos conocemos el senor Fiscal supremo titular se encuentra de duelo
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por falle-cimiento de un familiar, es por dicha razon que quien habla va a- asumir en

esta oportunidad y va a continuar con el interrogatorio al acusado Alberto Fujimori,

eso quiero expresamente dejar constancia en autos en condicion de fiscal adjunto

Supremo de esta fiscalia; 13.1respecto el director de debates indica que, creo que no hay

problema, es una linea clara del Ministerio publico con su autonomia fijar quien

interviene en las Audiencias, por consiguiente esta usted habilitado senor fiscal para el

interrogatorio. Seguidamente el senor Fiscal indica que, en segundo lugar, quiero

puntualizar que siguiendo nuestra teoria del caso nosotros vamos a retomar algunos

aspectos que han quedado sueltos y que en nuestro criterio necesitan una aclaracion
i\
I " por parte del acusado Fujimori. Acusado Fujimori (.Me escucha usted bien? DIJO: Si.-

Cuando'yo hablo, usted responde (.me entendio? DIJO: Si.- (.Usted ha senalado en la

audiencia anterior que el senor Vladimiro Montesinos Torres cuando Ie propuso los

nombres de los ministros del interior y de defensa de .su primer gabinete eso es

correcto senor Fujimori? DIJO: Asi es, me ratifico.- (.Se ratifica usted?: DIJO: Asi es.-

(.El senor Montesinos Ie explico cual eran esos fundamentos esas razones para que

hiciera esa propuesta? DIJO: Bueno, su trayectoria amplia de los generales Torres

Aciego y Alvarado Fournier.- (.Le mostro algl1n documento, algl1n legajo personal 0

solamente fue la version oral del senor Montesinos? DIJO: No recuerdo.- (.No recuerda

usted? DIJO: No recuerdo.- (.Montesinos Torres tambien Ie propuso algl1n otro cambio
~ - '

en la esfera milifar, recuerda? DIJO: En la esfera militar, bueno, fueron ya los
, .

generales Torres Aqi~go y en el Ministerio del Interior el General Alvarado Fournier
, <

quienes tomaron las! designaciones y asumieron las asignacianes correspondientes.-

~EI general Julio Salazar Monroe fue designado por usted? DIJO:, Asi es.;- (.Para el

cargo de jefe del servicio de inteligenda nacional, es correcto? DIJO: Correcto.- (.Le

recomendo dicha ~esignacion el as~sor 'V1adimiro Montesinos Tor?es, es correcto?

DIJO: Asi es y tal, como manifeste en la cesion anterior' por la razon de que, yo no

canoda absolutamente a nadie en el mundo militar.- ~Usted no conoda absolutarnente

a nadie? DIJO: Asi es.- ~Usted antes de juramentar como Presidente de la republica el

veintiocho de julio de mil novecientos noventa, estuvo viviendo en el Circulo militar?

DIJO: Me refiero a mi respuesta anterior.- (.Su respuesta anterior fue afirmativamente

en ese sentido, se ratifica usted senor Fujimori, en el cuartel Simon Bolivar? DIJO:

Repito, ya he dado respuesta a esa pregunta.- ~En ese l~gar el senor VladiI1,1iro ,

". . ~

Montesif.l:os Torres convoco al General Julio Salazar M~nroe antes de que usted

juramente y ahi Ie propuso el cargo de Jefe del servicio de intellgencia nacional a dicho

General del ejercito, recuerda usted ese hecho? DIJO: No recuerdo.- ~El senor

Vladimiro Montesinos Torres ya ofrecia cargos de altos cargos a nivel mi~itar inclusive

3
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antes de. que usted juramente, recuerda usted eso? DIJO: Me refiero a mi respuesta

anterior.- ("Es que usted no ha respondido eso, senor Fujimori? DIJO: Me acojo a mi

derecho al silendo.- Ruego que la Sala tome nota del silencio que esta adoptando el

senor Fujimori. En este ctcto interviene la defensa del acusado Fujimori para indicar

que, senor director de debates, quizas mi patrocinado se confunde porque el senor

Fiscal hace afirmaciones y luego respecto ala afirmaci6n que el hace Ie pregunta a mi

cliente si esta de acuerdo 0 no con su afirmaci6n, entiendo que esa no es la manera

adecuada de estructurar una pregunta. Al respecto el director de debates indica que

cuando uno realiza una afirmaci6n y por consiguiente preguntas de su correcci6n es

una linea de interrogatorio absolutamente licito, en tanto exista precisi6n y en tanto

{

\

\

I
I

I
I

claramente se diferencie que se trata de una afirmaci6n que requiere afirmaci6n 0

negaci6n, por consiguiente la objeci6n carece de validez y por tanto continuamos con

el interrogatorio, pero si Ie pido a usted senor Fujimori que responda puntualmente, si,

no, etcetera y no remitirse a respuestas anteriores para llegar a una linea mas clara en

el tema. La defensa del acusado manifiesta: Senor 'Presidente, para no estar

interrumpiendo en todo momento, como corresponde, como abogado he instruido ami

patrocinado sobre las reglas del interrogatorio y en el articulo doscientos cuarenta y

siete inciso dos se senala que no son admisibles preguntas repetidas sobre aquello que

el acusado ya hubiera declarado, salvo la evidente necesidad de una respuesta
1: .

aclaratoria, las cucj1es deb en ser declaradas inadmisibles de oficio porque, senalo desde

este momenta p~-:~ no estar interrumpiendo, tampoco vamos a repetir un
interrogatorio so pr:eteKto de que alguien puede considerar que.fue deficiente y hoy se

va a repetir. El director de debates indica que, el Tribunal entiende y desde luego es. .

muy claro en las normas que se han inv'ocado pero tambien afirma la necesidad de una

linea de interrogatorio amplia y eso. 10 'Ja a respetar, desde luegoias reiteraciones. .

ociosas no son admisibles y el Tribunal se reserva como corresponde la facultad de

pedir y de requerir aclaraciones 0 reformulaciones de la pregunta. Seguidamente se

invita al Fiscal a que continue, haciendolo de la siguiente manera: (.Cuando se enter6

usted qu~ su asesor Vladimiro Montesinos Torres se encontraba impedido de ingresar

a los cuarteles militares? DIJO: No estuve enterado, posteriormente en algun momenta

seme informa que habia aparecido algo en la revista CARETAS, como ya mencione, yo

no leo, esa revista.- (.En que fecha? DIJO: Muy posterior, no recuerdo, no tengo el
". .,

dato.- (.Como es, quien fe informa.a usted que el senor Montesinos esta1)a impedido de

entrar al ejercito, en que formtl se entera usted, porque ustedno puede refugiarse en

respuestas ambiguas, usted no esta respondiendo alas preguntas? EI director de

debates indica al Fiscal: Por favor, sin comentarios sobre el tema, que el acusado

4
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contest~ fluidamente.- ~Responda entonces? DIJO: Cual es su preguntapor favor.-

~Cuando se entero usted que el senor Vladimiro Montesinos Torres se encontraba

impedido de ingresar a los cuarteles del ejercito? DIJO: No recuerdo.- cl.Norecuerda? se

toma nota de su respuesta entonces. lCuando se entero usted que el senor Vladimiro

Montesinos Torres habia sido juzgado en el fuero privativo militar? DIJO: Tal vez en el

ano mil.novecientos noventa y seis 0 mil novecientos noventa y siete mucho despues.-

~Entonces nos ubicamos ya en el ano mil novecientos noventa y seis, mil novecientos

noventa y siete, usted se entero de eso, en que forma se entero usted? DIJO: De los

comentarios que habian.- ~Comentarios de quienes? DIJO: De algunas personas no se,
1"

en general.- ~Quienes eran esas personas por favor? DIJO: Quizas periodistas,

algunos.- ~La revista CARETAS probablemente? DIJO: No, no lei a CARETAS ni leo

CARETAS.- ~Nunca lee usted nada senor Fujimori? DIJO: Si, leo los periodicos y me

entero pero no leia CARETAS y tampoco el dia de hoy lea CARETAS.- ~En que ailo se

entera usted, de esa informacion, de que el senor Montesinos habia sido procesado en

el fuero privativo militar? DIJO: Si, por alguna fuente que no recuerdo, no puedo

precisar tal vez los periodistas, tal vez alguna notita suelta, no se.- ~Es un hecho

importantisimo en el aiio mil novecientos noventa y seis y mil novecientos noventa y

siete?: DIJO: Pero yo hago notar que en el ano mil novecientos noventa no conoda

absolutamente na,da de los 'antecedentes del senor Montesinos y yo no conoda
~. ~

absolutainente a rfadie que me pusiera en contacto con los militares por los hechos ya

conocidos, que d~s..p;Ues de la primera vuelta yo soy praeticamente marginadodel
mundo castrense.-.~Tetalmente marginado del mundo castrense? tomemos nota de su

respuesta, DIJO: Con una precision, fue el Comandante General en, ese en~onces, el

Presidente del Comando conjunto que hace una afirmacion, de que el hijo de un

inmigrante japones no podia ser Presidente, en ese senti do era la marginacion.- ~A. .

usted Ie informaron porque tipo de de1itos habia side juzgado en el fuero pr~vativo

militar el senor Vladimiro Montesinos Torres? DIJO: No.- Fue juzgado por traicion a la

Patria lsabia usted eso? DIJO: Ahora 10 se.- Por vender informacion al Ecuador ~sabia

usted eso?: DIJO: No sabia.- lentonces a usted Ie dieron en el ano mil novecientos

noventa y seis, mil novecientos noventa y siete, una informacion sesgada? DIJO:

probablemente.- 2.,una persona que paraba al lado suyo, que 10 asesoraba, que co

gobernaba con usted y usted no sabia eso? El director de de,bates indica que, 10 que
, ~

ruego senor fiscal es abstenerse. de ese tipo de afirmaciones que 10 que hacen es

complicar una linea de interrogatorio fluida. Al respecto indica el Fiscal: retiro el ultimo

comentario. ~lo que estoy preguntando es cuando se entero que el senor Montesinos

Torres habia sido juzgado par deli to de Traicion ala Patria? DIJO: en realidad to do esto

~
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J i' ("Cuando le dan esa informacion usted refiere en mil novecientos noventa y seis, mil

i«; t novecientos noventisiete, Ie informaron tambien que el senor Montesinos Torres estuvo
.' ':.!(""]
!~..~: 7.

!~~ (,~: ':J' ' .

i~." , i decidido acogerme al derecho de mi silencio que considero que esos hechos son muy
i 11, I
~,~: / posteriores a los crimenes de los afios mil novecientos noventa y uno y mil novecientos
L~'1;: , '.

J .;,) noventa y.dos. EI fiscal indica que quede constancia en autos, a 10 que~ el director de
. '

debates senala que se deja constancia. Una informacion publica ampliamente

difundida inclusive recogida par diversas publicaciones de importancia como la revista

Apoyo, senalaban como enfoque central que el senor Vladimiro Montesinos Torres era

.' \
I
I
I
I
I
J

-_./

'\\

10 tengo -muy impreciso, son diez anos de actividad muy intensa y en todo caso Ie

ac1aro, no co gobernaba con Alberto Fujimori.- ("No co gobernaba con Alberto Fujimori?

DIJO: Asi es.- &SUPO usted que el senor Montesinos Torres Ie vendio informacion

, cIasificada de las fuerzas a'rmadas? En este acto interviene la defensa del acusado para

indicar que, no pretendo oponerme a la pregunta, solamente solicitar, porque ya es

una linea de interrogatorio, no es una 0 dos preguntas quiza, con todo derecho el senor

fiscal marque un bloque de preguntas, quisiera que Ie senale a la Sala cual es la

relevancia de determinar conocimientos de mil novecientos noventa y seis y mil

novecientos noventa y siete para el juzgamiento de estos hechos que son noventa,

~

I

I

,

I

,

t
I.
,

I
I

\
noventa y uno y noventa y dos, si establece una linea de ubicacion no tengo nada que

oponerme. EI Fiscal indica: senor Presidente, en nuestra acusacion escrita nosotros

hemos construido nuestra teoria del caso en la construccion del binomio Fujimori -

Montesinos y eso se proyecta no solamente hasta mil novecientos noventa y dos,

i'

Montesinos existe en el mundo real de Fujimori hasta el catorce de noviembre del ano

dos mil, hasta la difusion del video, en tal sentido nosotros analizamos un patron de

conducta, en ese sentido si nosotros pretendemos probar que en los niveles de

decision del grupo Colina participaba activamente el senor Montesinos tenemos que

interrogar sobre su participacion, sobre su real importancia, en ese sentido va nuestra

pregunta; hacia eso, construimOs nuestro caso. El director de debates indica que, las
,!, '

partes no pueden estar antes anticipando cual es el supuesto de pertinencia, eso se ve

caso por caso, pregt!~ta por pregunta en la linea del tema, voy a rogar a las partes que

respetemos las lineag:de interrogatorio, vamos a ser muy amplios, pero desde luego

circunscribiendonos a 10 que es la l6gica de imputaci6n, asi es Hue pido que no

interrumpamos mas esta linea en tanto, en cuanto, por supuesto no haya una

pregunta frontalmente impertinente. ~n este estado el acusado solicita hablar con su
abogado, 10 que Ie es concedido, luego de 10 cual el Fiscal pregunta al acusado:

preso por los delitos que habia cometido, Ie informaron que estuvo privado de su

libertad, se entero usted de eso? DIJO: Si, consultado con mi abogado de defensa yo he
I

, I

I

,

I
~
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una de las personas de mayor poder, solamente antecedida por usted, el numero dos, y

eso era una con stante durante todo su regimen ~que reflexi6n Ie motiva a usted esa

informaci6n que' ha sido difundida no solamente aca sino a nivel mundial sobre la

percepci6n de los empresarios, de la opini6n publica, sobre el real poder? En este acto

la defensa del acusado solicit a el uso de la palabra para indicar que, las preguntas

tienen que basarse en afirmaciones que esten en la acusaci6n y en la concepci6n

amplia de la Sala que sean ciertas, yo sostengo firmemente que en los anos noventa,

noventa y uno y noventa y dos no existe ninguna encuesta de ese tipo y el esta

i\
refiriendo, el senor fiscal, que son encuestas que existen durante los diez aiios de

gobierno. Al respecto el director de debates indica que, quiero ser bastante claro de

. cual es 1a linea de acusaci6n y una pertinencia amplia tiene que ver con una l6gica de

hechos y hiego hechos futuros que tienden a afirmar 0 que podrian explicar en la linea

de acusaci6n 10 ocurrido tiempo atras, esa es la linea que el Tribunal entiende que es

pertinente para los efectos del interrogatorio, por consiguiente la idea es basica, ahora

bien, cuando se formulan apreciaciones de hecho 10 que si invoco al fiscal es que haga

la precisi6n de fecha y circunstancia, el acusado tiene derecho a que las preguntas

sean puntuales y ya que 10 ubiquen en un escenario temporal y de lugar determinado,

por tanto las preguntas tienen que tener ese nivel; invocopor consiguiente esa linea de
. ,

interrogatorio. El ~iscal indica que, sol~ente remarcar senor Presidente q1;1enuestro
interrogatorio, dentro de una 6ptica amplia que maneja el Colegiado, apunta a ubicar

en su real ubicad,qn al senor Montesinos, no podemos soslayar su presencia

gravitante, eso seria Js como si. Al respecto el director de debate's indica al fiscal que se

exprese sin comentario. 'Continuando con el interrogatorio, el Fiscal pregupta: Ya se

habia formulado la pregunta ~Cual es su respuesta acusadoFujimori? D1JO: Ie

agradecere que porfavor me 10 reiter~.~ Erl concreto era en sentido deque ~despues de

usted era el senor Montesinos Torres la persona con mayor poder en el Peru? D1.JO: Me

abstengo..~ ~se abstiene de responder, entonces guarda silencio ? D1JO: si.- Se toma

nota entonces.~ iEn los cientos de videos que se han difundido a la opinion publica, se

aprecia al senor -y no estoy calificando por si acaso~ se aprecia al senor Montesinos

reuniendose con diferentes personalidades congresistas, ministros, Presidentes de

Congreso, empresarlOs, duefios de miembros de comunicaci6n etcetera ique

comentarios, que reflexi6n Ie motiva a usted eso? DIJO: BJ,leno, la pregunta sO,bre
'. . J

reflexiones posteriores, el senor Montesinos tenia su ramificacion muy extendida en mi

gobierno con desconocimiento total de mi parte de esosactos de1ictivos.~ iQue

entendemos como ramificacion, que entiende usted por eso, Ie ruego que sea mas

~

explicito? DIJO: Lo que usted menciono, que se reunia con congresistas, empresarios,

7
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medios d'e television, etcetera.- c:.Que quiere decir eso para usted? DIJO: Esa era la

respuesta a su pregunta.- c:.Eso era una red, eso es 10 que esta usted diciendo? DIJO:

Claro, yo Ie he denominado ramificacion, tenia una ramificacion extendida.- c:.Pero se

. ramifica de algo central, de que nucleo se ramifica el senor Montesinos? DIJO: De sus

propias acciones.- Muy bien c:.esa es su respuesta senor Fujimori.? DIJO: Si.- c:.Sin

embargo en esos videos -y no califico ni entro a los temas de corrupcion para que no

exista reclamo de parte de la defensa- en esos videos se Ie ve al senor Montesinos

desempenandose como un estadista tomando decisiones de Gobierno, eso se Ie ve

haciendo al senor Montesinos, e1 asumia el rol de Jefe de Estado, usted se percato de

eso? En este acto la defensa del acusado interviene para indicar que, formulo oposicion

ala pregunta, solicito que se declare impertinente y voy a fundamentar si me permite,

porque he Vuelto a leer -porque quizas estudie malla acusacion, toda persona puede

estudiar mal- las partes para ver si en la teoria del caso en algu.n momenta se sostiene
, .

una relacion Fujimori-Montesinos como nucleo que permita proyectarnos en el tiempo.

Esta acusacion tiene una primera parte presentacion del caso, tiene una segunda parte

destacamento Colina, tiene una tercera parte Barrios Altos, una cuarta Cantuta y una

quinta Sotanos del SIE, por tanto tendriamos que estar en la parte general y en la

parte general, esto es, en la presentacion del caso, la vinculacion que efectivamente

sostiene el Ministepo PUblico en su tes~s de acusacion es estrictamente respecto a la
existencia del grup~ Colina una vinculacion que existio entre el Presidente Fujimori y el

Ex asesor que perm.it~o la direccion del grupo Colina y Ie senalan fecha de terminacion

como indique en la !Audiencia anterior, a la actuacion del grupo Colina, ustedes

perfectamente conocen porque muchas veces han participado en casos, cU,ando hay

una imputacion de asociacion ilicita, en la cual se involucra al Presidente Fujimori y

se refiere que dur,ante to do su gqbierrlo una red de corrupcion" manejo, varias

sehtencias se han emitido de esta manera, razon por la cual solicito que la perti~encia

se vincule a los hechos que son materia de acusacion. La pregunta pertinente es la que

guarda relacion a un hecho materia de acusacion y 10 que me preocupa no es

pretender afectar el interrogatorio del ministerio publico porque quien pretende

aQsolver por insuficiencias de pruebas se que perfectamente se tiene que someter a

todo, 10 que me preocupa es el objeto de la sentencia que se puede estar formando en

este momento, mi cliente est a procesado por las relaciones con Vladimiro Montesillos,

a 10 largo de diez aDos [ueron estaticas desde el primer dia fueron las mismas hasta el

ano dos mil,
. '

eso no se sostiene el debe ser juzgado entiendo por la relacion con

Vladimiro Montesinos que haya tenido de mil novecientos noventa a mil novecientos

noventa y dos, poresta razon solicito se declara impertinente. Al respecto el senor
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Fiscal indica: El senor abogado realiza una afirmacion en base a una informacion

sesgada, probablemente por su excesivo trabajo, no ha leido las otras acusaciones del

Ministerio publico y nosotros hemos hecho una acumulacion, a sido un

, pronunciamiento acumulativo y hemos sostenido la primera acusacion que se hizo en

el dos mil cuatro y la del dos mil siete que hizo el senor doctor Pablo Sanchez Velarde,

y solo cito un parrafo, en la primera acusacion se desarrolla el ex Capitan Montesinos

Torres, en la practica era la voz por la cual se expresaba Fujimori Fujimori, solo sin su

apoyo del ex Presidente, Montesinos Torres no pudo haber disenado y creado,
1-.

:' conjuntamente con los altos mandos del ejercito al grupo Colina, los dos, Fujimori y
!

:,' Montesinos se necesitaban mutuamente para actuar y tomar decisiones de

importar'icia y etcetera; nosotros desarrollamos la construccion Fujimori-Montesinos

desde nuestro primer pronunciamiento, es en ese orden de ideas que nosotros estamos

desarrollando nuestro interrogatorio, no estamos formulando ningUn otro cargo, no

estamos atribuyendole nada, adem as los jueces y ustedes los conocen mejor que yo, no

solamente se enfoca el hecho en si, sino la conducta anterior y posterior de un

procesado, esa es su obligacion legal. Al respecto interviene el abogado de la parte civil,

letrado Carlos Rivera Paz: Nosotros estamos absolutamente de acuerdo con la

pertinencia de las preguntas y con la linea de interrogatorio del Ministerio publico

GPorque razon senpr Presidente? no se esta juzgado en este caso un tipico homicidio

comun de Pedro m~ta a Juan, estamos j'uzgado un crimen de violacion de lo~ derechos

humanos. Si bien €&~ierto, para la ley penal general, tiene la calificacion de homicidio.' ,

calificado, de lesioneS :graves 0 de secuestro debemos interpretar de que son crimenes

cometidos como parte de una politic a del' Estado durante los af.1os que, el senor

acusado Alberto Fujimori goberno el Peru, por 10 tanto el interrogatorio ~tiene que

necesariamente vincularse a un detepnin21do contexto social politico del pais en el que

viviarnos y en el q1Je se cometieron los crimenes de La Cantuta y Barrios Altos, y los

secuestros de los senores Gorriti y Dyer; por 10 tanto, nosotros sustentamosque a

partir de la naturaleza del evento criminal que esta vinculado a otros crimenes de

caracter -sistematico cometidos en el momenta del acusado Fujimori, por 10 tanto hay

una absoluta pertinencia de la linea de interrogatorio del senor representante del

Ministerio PUblico. La defensa del acusado replica indicando: El senor fiscal con toda

honestidad ha senalado como fuente de estos hechos su primera acusacion, enton,ces

la pregunta que es absolutamente pertinente ahora para la defensa es si ahora

nosotros enfrentamos todas' las acusaciones que ha habido en este proceso 0

enfrentamos solo la acusacion que la Sala nos corrio traslado mediante resolucion del

seis de noviembre del ailo dos mil siete, porque la primera acusacion imputaba un

. I
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cargo de delito de homicidio por omisi6n, esta segunda, a eso me refiero, son dos cosas

totalmente distintas. Al respecto la Sala resuelve, indicando el director de debates:

Varios puntos para hacer 'precisiones, uno, en el folio treinta y nueve de la acusaci6n

se dice reproduce en sus partes pertinentes, desde luego el nucleo es esta acusaci6n

reformulada, existe una 16gica adicionales y casua1mente la linea de interrogacion tiene

ese contexto que vamos a hacer muy rigurosos en que se respete, creo que ese es el

tema a partir de 10 que hemos conversado por el Tribunal dado para firmar, desde

luego es muy claro que se tiene que ir ganando concresi6n, ganando concresi6n para

que podamos situarnos ya en 10s hechos especificos objeto de imputaci6n que son tres

grandes hechos pero tambien tenemos claro que un hecho tambien en su contexto y

ese contexto tiene que ser objeto de explicaciones si 10 tiene a bien el acusado y por

supuesto y por consiguiente desde una perspectiva racional es que estamos

permitiendo e1 interrogatorio, pero S1considero que hay que ir aterrizando en los temas

concretos y ruego por consiguiente tambien menos interrupciones pero desde 1uego

considerando una linea de interrogaci6n circunscrita a 10 que son los hechos ya

puntuales; finalmente 1a Sala sabe muy bien cual es e1 objeto del proceso y tenga usted

plena seguridad senor abogado defensor que sabemos bien, a prop6sito de 10s

interrogatorios y fundamentalmente tenemos un marco y ese marco quees 1a

acusaci6n que es 1a imputaci6n. y 1a defensa vamos a respetar10s escrupu10samente.i

En este estado el :Senor acusado solicita hablar c~n su abogado siendo autorizado

por la Sala. Segui4amente el senor director de debates invita al senor fiscal a que, ~ .1 .
continue con inter¥gar al acusado: Su respuesta senor Fy.jimori a la pregunta,

DIJO: Disculpe, es que he perdido la hilacior;t, podria usted repetir10 nuevamente. <'- E1

fiscal pregunta: <,-Que co sa ha perdido?; e1 acusado: La pregunta; e1 senor Fiscal: Le

decia que a1 senor Montesinos se Ie ha' visto en cientos de videos actuando como un

verdadero jefe de Estado ante una serie de autoridades, cual es su respuesta ante eso,

<,-usted estuvo enterado de eso de a1guna forma?por que es uniforme y central todas

1as declaraciones de las personas que concurrian a reunirse con Montesinos, decian

que era por invitaci6n suya, como e1 senor Montesinos invocaba y decia que por e1

encargo del Presidente de 1a Republica 10 cito a usted, es por eso que, por ejemplo, el

Presidente del consejo de ministros, e1 presidente del congreso asistian al SIN a

reunirse con e1 senor Montesinos, con un simple asesor, es~ es la reflexi6n, esa es 1a

pregunta, <,-usted estaba enter ado de eso, usted autorizoesas convocat~rias del senor

Montesinos? DIJO: Bueno, su pregunta contiene la afirniaci6n de verdadero jefe de
~ I. I

Estado, yo no 10 acepto, 1a rechazo, no es cierto, el jefe de Estado era yo; en cuanto a

su pregunta sobre que el presidente de Consejo de ministro, 10s ministros y

10
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empresarios asistian, eso es materia de cada uno de esos intervinientes, de cada una

de esas personas, no de quien habla, y si el senor Montesinos hablaba que por encargo

del senor presidente, Ie afirmo y reafirmo que yo no he autorizado ese tipo de

. reuniones, el senor Montesinos tenia como funcion principalla labor de inteligencia, de

luchar contra el terrorismo, contra el narcotrafico y recoger informaciones del frente

externo, particularmente Ecuador y chile; el senor Fiscal:i Cuando se entera usted de

esas reuniones acusado Fujimori? DIJO: Me entero a traves de los videos en el ailo dos

mil uno; el senor Fiscal: iCual era el aporte de Montesinos, usted 10 acaba de

mencionar en cuanto a la lucha cont~a el terrorismo? DIJO: El aporte fue notable, yo

me refiero a los ailos particularmente los primeros ailos, el Peru se desangraba por el

terrorismo, aqui quizas no podremos describir como era esta situacion pero yo tengo

"\

preparado un pequeno video que en alguna forma espero alcanzarlo 0 a traves de los

medios de comunicacion para que tambien se entienda el contexto de ese problema del

terrorismo, y el senor Montesinos como asesor de los servicios de inteligencia comienza

a reconstruir todo este caudal de informaciones que estaban repartidos en si en cuatro

entidades, tres de las Fuerzas Armadas, uno de la Policia y otro del propio Servicio de

Inteligencia Nacional, el coordina para que esas informaciones coherentes se

cohesionen, se trabaje de una manera conjunta y no dispersa a fin lograr las capturas,

desarmar a Sendero Luminoso,' al MRTA y cualquier otro grupo que pudiera haber.
,1. '

iComo se materializaba ese aporte del senor Morrtesinos, como se plasmaba eso?

DIJO: Podria usted ..,precisar mas su pregunta; el senor Fiscal: iEse aporte, como se. . .

materializaba, en qud forma, como se Ie entregaba, informe mensuales, diarios, como

era la labor del senor Montesinos? DIJO: El'Servicio de inteligencia" y como. todas las

otras entidades, trabajan de forma autonoma, ellos elaboraban sus propiosanalisis,

hacian sus avances, hacian su seguimiento a diversos cabecillas der'terrorismo y los

resultados se veian a traves de los medios de comunicacion y particularmente: en la

pacificacion bastante avanzada que se logro en apenas en tres ailos, tres ailos y

medio, 10 que nunca antes se habia logrado; el senor Fiscal: iUsted Ie entrego entonces

al senor Montesinos el rol de dirigir todo 10 que es el aparato de inteligencia del Estado

peruano, es correcta esa afirmacion? DIJO: Todo el aparato no, el asume esta

coordinacion del Servicio de Inteligencia a traves de la ley del Servicio de Inteligencia

Nacional. El fiscal indica: Eso mas adelante, no se adelante usted, DIJO: ESL'1na
,. ,

coordinaci6n entre los institutos Armados, la DINCOTE y el propio Servicio de

Inteligencia, en realidad el jefe' del Servicio de Inteligencia era eI general Salazar, pero

quien coordinaba la coordinacion real y con creta era, 10 hacia el doctor Montesinos,

coordinacion en esos niveles, tambien se hacian en otras entidades. iEsa coordinacion

11
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que hacia el senor Montesinos 10 hacia en representaci6n suya entonces, quien Ie dio

todo ese poder a Montesinos para que e1 actue en el nivel de 10 que es Inteligencia, c'.es

correcto esa afirmaci6n conduciendo su respuesta? DIJO: El Doctor Montesinos es el

. que asume ahi dentro del Servicio de Inteligencia esa labor, yo no Ie asigno, el cargo

que yo Ie asigno es de Asesor del Servicio de Inteligencia y dentro de esa mecanica se

ve pues que el senor Montesinos es el que conoce con profundidad el tema. El Fiscal:

Si, pero por el cargo en planilla 0 el cargo real que tenia Montesinos no hubiera tenido

ninguna cobertura para poder actuar; la pregunta se la reitero porque usted no ha

dado respuesta lusted es quien Ie da. todo ese poder a Montesinos para que actue a

nivel de los aparatos de Inteligencia? esa es la pregunta que Ie estoy haciendo y usted

no da respuesta, DIJO: <,-Que si Ie di to do ese poder? El Fiscal: Claro, para que el

pueda desenvolverse y pueda centralizar esa informaci6n porque un simple asesor de

la alta direcci6n no podia dirigirse por ejemplo a un Comandante General del Ejercito y

pedirle informaci6n es imposlble, entonces esa l6gica no ~s congruente me entiende

entonces usted es e1 quien Ie da el poder para que el actue en representaci6n suya y

actue a nivel de los aparatos de inteligencia me entiende; el acusado: mi respuesta es

no; el senor Fiscal: bueno se tome nota de su respuesta, porque usted se esta

I

, I

contradiciendo, bueno igualmente; el acusado: perd6n tengo libertad de evitar

respuesta.- Claro, ,lusted puede responder 10 que quiera, guardar silencio, tambien
~ "

guardar silencioes' correcto tiene raz6n, igualmente e'n representaci6n suya usted Ie da

el poder al senor Mont~sinos Torres para que actue a nivel de las Fuerzas Armadas, el
(' " .

senor Montesinos, era el portavoz era el paso comunicante entre las Fuerzas Armadas

(\

y usted es correcta esaafirmaci6n 0 no? DIJO: Tengo que hacer notar que aqui se

afirma de que, usted el senor Montesinos en representaci6n suya Ie da etcetera, no Ie

doy esa representaci6n y tampoco ya. contestando a su pregunta pre~a al comentario

. yo no Ie doy ese P9der.- c'.Montesinos no era el vocero de las fuerzas Armada~ ante

\
p. '" usted?; Fujimori: el vocero era el Ministro de Defensa, el Comandante General, e1

: '"

. ~ ~ ~presidente del COFI.-c'.Acusado Fujimori es que no es congruente su respuesta es su

\ B~ :! libertad pero es que Montesinos era quien designaba a los Ministros de Defensa y del
\; , '5

:.':,i'~:~Interior eso esta hasta la saciedad probado el min.istro era convocado al SIN, no el
: fHJ ~~
j ,ii &\~ general era convocado al SIN, Montesinos Ie ofred a el cargo el general aceptaba y luego
. "J,' ",It)

=

.

:

.

o
.

:;.~;,,~ juramentaba esa era la,mecanica esa el patr6n en su regimen Montesinos era" quien .
, :... t .' ~

!.1~ ;-} ponia los Ministros. Retiro la ultima informaci6n 10 que Ie estoy diciendo es correcto es,~ ~ .

!:;; (~ 0 no c'.Sabia usted que Montesinos convocaba a determinadas personalidades y esta en,

las dec1araciones uniformes y el senor Nakazaki no me va permitir negar esto porque el

ha estado presente en las Audiencias, retiro tam bien esa afirmaci6nentonces si. J

12
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quieren, responda estonces; Fujimori: Perdon cual es la pregunta; el senor Fiscal: En el

senti do que Montesinos ubicaba a los ministros de Defensa y del Interior cual es su

respuesta; el acusado: Bueno en el ano noventa a mi pedido me sugiere los dos

. ministros, tambien al general julio Salazar probablemente en los afios posteriores

tambien el ministro de Defensa y de Interior bueno eran con sensu ados ahi dentro de el

Ejercito de las Fuerzas Armadas; el senor Fiscal: consensuados tambien con usted

senor Fujimori? DIJO: si.- ~Con Montesinos tambien consensuados? DIJO: Bueno

Montesinos hacia tambien sugerencias.- ~Un simple asesor hacia sugerencias sobre

quienes iban a ser ministros eso es correcto? DIJO: Bueno, cualquier asesor puede

hacer sugerencias.- ~El era asesor presidencial 0 asesor del SIN? DIJO: El era asesor

del Servicio de Inteligencia y persona import ante que logro todas esas informaciones

para lograr'la captura y la pacificacion del pais.- ~A que captura se refiere usted senor

Fujimori? DIJO: Bueno, aqui no 10 tengo ala mana pero de repente en alg(ln momento

Ie puedo traer tambien otro video.- Usted hace una afirmacion que no es correcta en

principio ustedes no vencieron al terrorismo eso es una falacia; el director de debates:

Senor Fiscal no califiquemos esos temas que no van a dar cuento por favor; Fujimori:

Podria responder a ese comentario senor presidente; el director de debates: jA side

rechazado!; el senor Fiscal: Sientese bien senor Fujimori esta es una sala de

Juzgamiento, DIJO: Estoy bien sentado creo que ten go que sentarme comodo, perdon,
,!. .

Ie ruego que me di:sculpe que tenga que estar en una posicion comoda; el director de

debates: Bueno cre!» que ese es un tema absolutamente 'secundario, senor Fiscal

continue usted por faVbr.- ~Usted, en la sesion anterior que recuerde a reconocido que

el senor Montesinos fue quien Ie sugirio que usted se mudara a vivir ,al Circulo Militar,

es correcto eso, supongo que puedo responder en esta posicion, bueno ya explique

anteriormente esa pregunta y me rffiera exactamente a la respue~a de la sesion

anterior; el senor Fi~cal: muy bien, igualmente usted vivio en el Servicio de Inteligencia

del Ejercito recuerda usted en que periodo tiempo mas 0 menos; Fujimori: perdon; el

senor Fiscal: usted viviD con su familia en el Servicio de Inteligencia del Ejercito el SIE

en el Pentagonito; Fujimori: Si eh, fue aproximadamente hasta entre Abril 0 Mayo del

n<;>venta y dos; el senor Fiscal: Muy bien, ese periodo habra sido de Enero a Mayo del

noventa y dos mas 0 menos; Fujimori: Es probable; el senor Fiscal: Es probable ya y

usted vivio con toda su familia; Fujimori: Asi es por razone~ de seguridad potqu~ a .
J

Palacio llegaban morteros, tambien bombas casi todos los dias; el senor Fiscal:~Y

tambien este fue esa medida fue a sugerencia del senor Montesinos Torres?; Fujimori:

No, fue una necesidad propia en realidad queriamos alquilar 0 una casa 0 to mar un

tomar un hotel porque, realmente la inseguridad de la epoca era muy grande teniamos

13 '-
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que camblar de ubicacion mis hijos eran pequenos, se trasladaban a su colegio

ciertamente con diez miembros de seguridad cada uno de ellos y habia que cambiar las

ru tas entonces en la epoca teniamos que buscar uno y otro lugar y entre las

alternativas que nos ofrecen estaba esta de aca la del Servicio de Inteligencia de

Ejercito; el senor Fiscal: Eso mas 0 menos hasta Mayo del noventa y dos nos ubicamos

despues d'e eso usted; Fujimori: Aproximadamente; el senor Fiscal: Aproximadamente,

dejamos constancia eso entonces, despues de eso 2,usted se fue a vivir fue a vivir a la

sede del Servicio Inteligencia Nacional es correcta esa afirmacion?; Fujimori: Bueno, ya

he explicado anteriormente 10 repito personalmente me he traslado de un lugar a otro,

por razones de seguridad y en algunos momentos he estado tambien en el sHimo piso

,,

de la Comandancia General del Ejercito en el Pentagonito varios dias inc1uso llegaba

muy tarde me trasladaba luego a palacio es decir y despues tambien quien habla solo

me trasladaba al Servicio de Inteligencia es decir hacia un cambio de ubicacion; el

senor Fiscal: Ya ahora de me respuesta ala pregunta digame 2,cuando usted fue a vivir

al SIN?; Fujimori: Aproximadamente en el noventa y tres; el senor Fiscal: Hasta el dos

mil fue eso; Fujimori: No ; el senor Fiscal: Hasta que fecha fue mas 0 menos; Fujimori:

Fue tal vez unos dos 0 tres aiios y despues iba periodicamente tambien siempre por

esa razon de seguridad para protegerme de los terrodstas; el senor Fiscal: Eh, usted

vivia en el segund(,1>piso del Servicio de inteligencia en 10 que se denomi~a la Alta

Direccion es corredo,. ahi tenia usted un departamento se puede decir; Fujimori: Asi

es; el senor Fiscal:' cEse departamento estaba muy cerca alas habitaciones privadas

del senor Montesinosi torres recuerda usted eso?; Fujimori: Si; estaban en el mismo

piso; el senor Fiscal: En el niismo piso a eran colindantes no; el acusado: No; el senor

Fiscal: Ya muy bien usted en un video que ha side incorporado cuya transcripcion a

side incorporado en autos usted en upa eritrevista que Ie hace a un p~riodista el senor

, Alamo Perez Luna ~s el video C.72 usted afirma esta situadon usted dice en todos 10s

aiios que hemos convivido juntos eso refiere en relacion al senor Montesinos y ahi

estan los dos, que co~a significa eso en todos 10s aiios que hemos vivido juntos; el

acusado:' Eso es una figura simbolica de como se hizo ese trabajo de Inteligencia y de

derrota del terrorismo no, creo que en ese momenta en que no se conoda

absolutamente nada de esos actos ilicitos del senor Montesinos creo hasta de la aiio de

la entrevista hubo una actuadon eficiente al servicio del pais, y del pueblo, y fue;c~aro
~

al menos publicamente eso era 10 que se conoda; el senor Fiscal: Entonces esa

interpretacion Ie damos a esa afirmacion esa es su respuesta senor Fujimori es

correcto; Fujimori: Es 10 que he dicho; el senor Fiscal: Muy bien, durante su regimen

una de las cosas que fundamentalmente resaltamos al comienzo usted 10 que hizo fue. J
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ocultar lei presencia de Montesinos en su regimen usted 10 neg6 muchas veces y

nosotros hemos escuchado sus declaraciones inclusive habia una declaracion del

senor Maximo san Roman que fue su vicepresidente que obra a fojas cinco mil

. trescientos cuarenta y' seis que senala que usted Ie menciono que el no era funcionario

publico sino su asesor personal ~porque usted si el inclusive antes que juramente el ya

trabajaba usted, porque usted 10 nego siempre ante la prensa ante la opinion publica e

inclusive ante su vicepresidente que explicacion puede dar usted ante esa conducta?;el

acusado: No era un hecho publico; el senor Fiscal: La pregunta tiene una afirmaciony

usted debe negarla 0 afirmarla para luego contestarla les cierto 0 no es cierto esa cita

del Ingeniero San Roman? Puede usted conte star; Fujimori: Perd6n, Ie agradeceria al
,

senor Fiscal si me puede repetir la pregunta; el senor Fiscal: En to do caso voy a dar

lectura textual a la cita del senor Maximo San Roman preguntado para que diga, esto

Ie va a preguntar el senor Vocal Instructor, preguntado para que diga si en alglin

momenta trato con Fujimori eI tema de su vinculacion co~ Montesinos dijo que trato

con Fujimori varias veces sobre el tema de Montesinos que al declarante Ie lIego la

informacion provenientes de las Fuerzas Armadas respecto de los antecedentes y que

incluso estaba prohibido ingresar alas instalaciones militares que la misma

informacion fue transmitida a los congresistas a fines del gobierno a fines al gobierno y

de oposicion y que ,por tal razon y not~do el malestar en el congreso por la presencia
~

de Montesinos en el entorno presidencial exigio a Fujimori de una explicaci6n al pais

sobre tal vinculacion)}o que no fue aceptado por Fujimoii el mismo que en tone
'( , .

bastante descortes senalo que no tenia que dar explicaciones porque Montesinos no

era funcionario publico 'sino su asesor personal esa esuna afirmacion del senor

Maximo San Roman y se la trasmito paJ;'a que usted diga 10 conveniente; Fujimori: Ya. ,
mi respuesta, Montesinos a partir delyeintiocho de julio del de mil novecientos noventa

. era funcionario pUQlico y figura dentro de una resoluci6n y se 10 plan tie al primer

ministro Juan Carlos Hurtado Millar y Ie sugeri que fuese jefe del Servicio de
;
i)..
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~ inteligencia Nacional y no conoda absolutamente nada de los antecedentes como referi

en la sesion anterior y el ingeniero Juan Carlos Hurtado Miller no me acepta y me dice

que es, sugiere que sea en el cargo de sub jefe 0 de asesor de Servicio de Inteligencia; el

senor Fiscal: Pero usted en que cargo en total 10 nombra usted al senor Montesinos

Torres; Fujimori: Bueno la sugerencia fue del ingeniero Juan Carlos Hurtado Millar.de ., ~

. sub Jefe, creo que al comienzo fue de sub jefe bueno despues se Hamaria asesor; el
I ' "

.(, senor Fiscal: Despues de ese preambulo de usted respuesta a la afirmacion del senor,.,

Maximo San Roman porque no ha dado respuesta usted; Fujimori: No recuerdo; senor

Fiscal: No recuerda usted; Fujimori: No recuerda esa reunion; e1 senor Fiscal: Esa es. I ,
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su resp1.lesta tomamos nota tambien entonces, inclusive nosotros recordamos

permanentes campanas periodisticas que denunciaban al senor Montesinos Torres por

el delito de enriquecimiento ilicito y todos recordamos que usted salio a defenderlo

, publicamente sobre ,esa 'imputaci6n que Ie formulaban los medios de prensa

independientes que tiene que decir usted al respecto senor Fujimori ; Fujimori: Bueno,

en realidad mi gobiemo tenia varios objetivos unos de ellos era derrotar el terrorismo

,

como 10 logro efectivamente en corto tiempo cuando uno es presidente Republica no se

puede guiar por las campanas periodisticas porque sino cruzan do el rio naufragamos

todos, mientras no hubiera alguna pr~eba concreta no podia tomar a1guna medida 0

una denuncia Fiscal 0 algo concreto 0 algo en e1 congreso pero abso1utamente no

encontre' nada entonces no puedo guiarme por una campana periodistica; e1 senor

Fiscal: Si, para usted si hubiera habido algo concreto, alg1ln documento, alg1ln estado

de cuenta usted hubiera tornado hubiera tornado alguna medida contra Montesinos

Torres eso es 10 que me esta diciendo eso es 10 que entiendo entiendo bien 0 no;

, I Fujimori: Pero eso es 10 16gico; e1 senor Fiscal: Es 10 16gico correcto y cuando e1

congresista Jorge del Castillo saco 10s estados de cuenta de Montesinos porque no 10

separo entonces; Fujimori: Pero, ahi hubo despues una investigaci6n; e1 Fiscal: Porque

I
, :

no 10 separo; Fujimori: A traves de la SUNAT eso queda efectivamente ac1arado; e1

senor Fiscal: Usteq. sabe que 'el senor Montesinos Torres ha sido condenado por e1
;.. '

delito de enriquecimiento ilicito; Fujimori: Bueno; et director de debates: Es un dato

hecho pero muy P€>stfrior a los temas por favor; el senor Fiscal: Retrocedo al cargo

usted se entero de f Ia gran denuncia que publico el Diario "Liberacion" sobre

desbalance patrimonial sobre cuentas en uIi Banco que todos conocemos que tenia

Montesinos Torres por una suma importantisima que no podna justificar con el sueldo

de mil doscientos cincuenta solesgue Ie habian asignado en el 'SIN y donde e1

trabajaba segun su,s propias dec1araciones veintitres horas al dia en tal senti~o que

respuesta da usted da a eso; Fujimori: Bueno uno puede tener sue1do bajo y puede

- l tener un patrimonio adquirido anterior y la legalidad de esa adquisici6n patrimonial

\ i~ " eso compete ala SUNAT ; el senor Fiscal: Lo cierto es que se patrimonio era durante su, ,i>P ij.

\.. i ,f~ J regimen pues eso el 10 origino durante su regimen la denuncia era en ese sentido no
\:'~ ~

J ~;?<e!:~era antes 10 de antes no nos interesa, su actividad privada del senor Montesinos no es, ',7 <\'I :!f. '~4..' !!J
) .~ r. <1:,.1;>

~\'(:~!
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materia de este proceso sino que era el incremento sustancia~ de su patrimonio' €ofTIo .
, J

consecuencia del desempeno de la funci6n publica ese era e1 cargo; Fujimcri: Bueno
. .

creo recordar que el congreso toma acci6n la SUNAT y ill igual que en otras

acusaciones el Estado tiene que funcionar y funcionaba entonces cuando habia alguna

acusaci6n, alguna denuncia correspondia al fiscal correspondia a la Policia 0 la

16 "
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administraci6n tributaria etcetera el presidente no es fiscal, acusador no simplemente

deja que el estado funcion.e; el senor Fiscal: Es que yo, nosotros recogemos el mensaje

de su campana electoral ,honestidad, tecnologia y trabajo creo que dijo usted y no
. habia nada de honestidad en el desempeno del senor Montesinos; el director de

debates: Senor Fiscal por favor abstenerse a ese tipo de comentarios que lesionan la

linea interrogatoria; Fujimori: Pero honestidad hubo en el primer periodo demostrado;

el senor Fiscal: En primer instante, haber digame usted inclusive cuando se entera

usted que el senor Montesinos Torres habia sido abogado de import antes jefes del

narcotnillco inclusive de varones de la droga de Colombia l Cuando y como se entera

usted?; Fujimori: No, eso me entero mucho despues talvez terminado mis dos periodos

de gobiern.o; el senor Fiscal: No, 10 tenemos muy claro usted dio declaraciones

especificas sobre eso usted dijo mire Ie voy hacer recordar por usted; Fujimori: Si,

recuerdo ya ; el senor Fiscal: Ahora si record6 ya; Fujimori: Si recuerdo el era abogado

de esos narcotraficantes y dejo su actividad; el senor Fiscal; Y, usted un presidente no

Ie llamo la atenci6n que un abogado de esa calaiia este en su poder ;el director de

debate: Senor Fiscal rue go usted las calificaciones estan de mas; el senor Fiscal: Mire,

voy a ser concreto y tengo textualmente 10 que usted dijo para ver si recuerda y vamos

a bajar el to no usted dijo que para el pais era una ventaja para combatir el narcotrafico

el tener a un abog~o de narcos dirigien~o 1a politica contra el narcotrafico eso dijo que

tiene que decir usted;, Fujimori: Bueno indudablemente que esos conocimientos como

abogado defensor eTa. una ventaja en cuanto a informaci6n probablemente tenia
( : .

informaci6n privilegiada, pero en 10 que se refiere a la lucha contra e1 terrorismo

materia de este juicio fue eficiente y se 10gro'la pacificaci6n del pais 'practicamente en

cuatro anos ya no habia ese clima de terror que vivi6 el Peru durante tanto's aiios; e1. ~

senor Fiscal: Muy .bien usted en la audiencia anterior ha senalado que el senor

. Francisco Loayza fue la persona que 10presento al senor Montesinos les correcto eso?

8i mas no recuerdo; Fujimori: Respondi ya esa pregunta; el senor Fiscal: Esa es su

respuesta; Fujimori: Asi es ; el senor Fiscal: Muy bien, usted en base a que Ie otorgo su

confianza inicial al senor Montesinos nos estamos ubicando en Julio entre 1a primera y

segunda vue1ta del proceso electoral del aiio noventa que determine que usted Ie

brindara su confianza al senor Montesinos Torres; Fujimori : Bueno como ustedes

conocen y toda la op~ni6n publica entro a la segunda 'vuelta solo, sin equipo
, .

practicamente eran mis cuatro hijos y mi senora y gracias ,al apoyo del pueblo pero se
, ,

me viene un avalancha de acusaciones entre ellas de patrimonio supuestamente mal

habida y que me impediria participar en 1a segunda vue1ta yo no tenia abogados, asi, e1

senor Montesinos presentado por el senor Francisco Loayza se ofrece a resolver el. J
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problema -, ese fue el inicio de esa relacion resuelto el problema me comenta sobre

diversos temas de terrorismo me presenta al general Torres Saciego me presenta al

general Ketin Vidal ya otras personas.- Gtambien Ie presento a Edwin Diaz Zevallos

, recuerda usted; el acu~ado:; si pero me 10presenta solamente como jefe del Servicio de

Inteligencia en ejercicio nada mas; el senor Fiscal: GEn don de Ie presento esas

personalidades el senor Montesinos? DIJO: Al general Kevin Vidal me 10 presenta alIa

en la casa de Pinerollo, al general Edwin Diaz No recuerdo.- Muy bien de que cuando

usted dice problemas legales es un poco es una respuesta es un poco que no entiendo

que tipo de problema de naturaleza civil, penal, administrativo que tipo eran juicios,

denuncias que cosa eran? DIJO: No se si puedo hacer una consulta la verdad no se de

\.

que tipo 'era si es penal 0 civil.- Sencillamente diga 10 que recuerda, DIJO: Bueno

alguna organizacion ligada probable mente al partido a la coalicion de entonces el

FREDEMO, me hace una acusacion una denuncia de que las propiedades que tenia

eran obtenidas ciertamente atraves de la construccion pero que no habian pagado

impuestos.- Ya basicamente eso, Montesinos soluciono esos problemas? DIJO: Los

resolvio, s1.- GEl Ie presento un informe, Ie dijo como habia solucionado ese tramite

legal? DIJO: No, no me dio ninglin informe solo simple mente me entere de que ya que

estaba resuelto.- Ya positivamente para usted no, DIJO: Efectivamente.- Va, usted

recuerda senor F"1jimori cuando juramento como presidente de la republica el

veintiocho de julio de mil novecientos noventa quien era el jefe del Servicio de

Inteligencia de EjeI;cj~o Grecuerda usted? DIJO: No, no 10 conoda tampoco; el senor

Fiscal: Va, usted condeio al coronel del ejercito Rafael Cordova; .DIJO: No. GEl coronel
.:

Rafael Cordova es verdad a es falso que Ie entre go un informe d~ inteligencia los

primeros dias antes inclusive de que usted asuma el gobierno cuando era presidente

electo donde Ie hizo un resumen de la tl'ayectoria y de los cargos las imputaciones

fundadas que existian contra el senor Montesinos Torres, recuerda usted ese

documento que Ie llego? DIJO: No 10 recuerdo probablemente me halla llegado, en esos

momentos como presidente electo y tambien durante toda la segunda vuelta la

actividad-era intensisima, es decir practicamente uno no descansaba.- Pero eso era un

d~cumento importante porque hablaba cosas muy desagradables de una persona que

estaba a su costado 0 sea no Ie llamo la atencion a usted; el acusado: Bueno la verdad

no recuerdo pero tampoco habia reparado habia tantas informaciones como se dec,ia en
. .

criollo algunas personas se Ie serruchaban el piso, les mandaba uno~ informes no

como para ir separandolo el coronel tal, el general tal 0 el hablaban mal de su colega

etcetera para ver si el ocupaba el puesto; el senor Fiscal: Pero ese era un informe un

documento proveniente del ejercito era un informe oficial del ejercito y no le presto

, ~
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usted atencion; el acusado: En realidad yo 10 tome como si es que 10 hubieni tornado

como algtin otro informe mas; el senor Fiscal: nada mas;el acusado: Como

probablemente de' que alguien queria serrucharle el piso; el senor Fiscal: A muy bien la

, primera medida que hizo usted cuando asume el gobierno justamente fue sacar al

coronel Rafael Cordova de su cargo recuerda usted eso; el acusado: Bueno repito no

conoda absolutamente a nadie en el mundo militar absolutamente a nadie excepto a

los policias que me acompanaban durante la campana a esos oficiales no mas; el senor

Fiscal: Y a los senores Generales que Ie habia present ado el senor Vladimiro

Montesinos no; el acusado: A los dos asi es; el senor Fiscal: 6 sea el paso comunicante

inicial fue el senor Montesinos; el acusado: No paso comunicante sino persona que me-
present6 al General Torres Saciego y a los otros Generales; el senor Fiscal: En que

momento el senor Vladimiro Montesinos Ie sugiere a usted designar a los jefes de las

\
regiones militares estamos hablando del ejercito; el acusado:. Usted se refiere en el ano

noventa; el senor Fiscal: En el ano noventa perd6n, solamente estamos hablando del

, ano noventa al noventa y dos; el acusado: Bueno eso me 10 sugiere el General Torres

Saciego tampoco conoda la verdad de la organizaci6n de las regiones militares y 10 que

si entendia era que habia algunos Generales en el alto mando que se oponia a que

asumiera la presidencia de la Republica hecho concreto no solamente en el Ejercito

sino tambien en la,~Marina y un factor que me hace desconfiar no de inicialJIlente de
~ -

esos mandos confiaba en el General Torres Aciego me pareci6 un profesional de alto

nivel me pareci6 IIiUY,"honesto y me trae la propuesta para. la conformacion de las
i-.

regiones militares tampoco sabia que en el Peru habian cinco regiones militares; el

senor Fiscal: El General Torres Aciego en suregimen en la parte inioial hasta cuando

fue Ministro de Defensa; el acusado: No 10 tengo aqui a la mano de be constar en los

archivos; el senor Fiscal:Es correcto, afirmar que el estuvo hasta di~iembre del ano

, noventa y uno recu~rda usted; el acusado: Habria que refenrse a los archivos; el.senor

Fiscal: Muy bien, recuerda usted que quien 10 reemplazo al General Torres Saciego fue

el General Victor Malca; el acusado: Asi es; el senor Fiscal: Tambien fue a propuesta

del senor'Montesinos Torres recuerda usted; el acusado : NO recuerdo; el senor Fiscal:

No recuerda; el acusado: No ; el senor Fiscal: Muy bien de todas sus respuestas y de

los documento y del material probatorio que obra en Autos es correcto afirmar que el

senor Montesinos tenia una poder muy importante dentro de 1b institutos Armados <ies .
'.' ,

correcto afirmar eso? ; el acusado: Le doy como respuesta que el senor Montesinos

efectivamente me presentaba algunos militares de carrera me explicaba como era la

organizaci6n y era ne6fito en el tema y seguramente el tomaba contacto con 10s

mandos militares pero al final fue e1 General Torres Saciego quien me hace la.
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presentaci6n sobre to do en los aiios en los meses iniciales en que habia despacho; el

senor Fiscal: El articulo doscientos setenta y tres de la constituci6n de mil novecientos

setenta y nueve vigente clfando usted juramenta como presidente de la Republica

senalaba 10 siguientecuyo texto ha sido reproducido en su aspecto central en la

constituci6n de mil novecientos noventa y tres dice el presidente de la Republica es el

jefe supremo de las Fuerzas Armadas y la Policia Nacional dirige el Sistema de Defensa

Nacional usted cedi6 parte import ante de su poder al senor Montesinos porque 10 hizo;

el acusado: Bueno no cedi parte importante del poder 10 continuaba siendo el jefe

Supremo de las Fuerzas Armadas a nivel de mando; el senor Fiscal: A nivel de mando

correcto; el acusado: no de comando el nivel de comando 10 tenia efectivamente el

Presidente de Comando Conjunto; el senor Fiscal: El General Hermoza Rios; el

acusado: En esa epoca era el General; el senor Fiscal: Pedro Villanueva; el acusado:

\

)

No tampoco perdone me parece q.ue fue el General Velarde de la FAP ; el senor Fiscal:

("Cual es su respuesta a la pregunta en cuanto al articulo constitucional que he dado, .
lectuta y la interrogante que formula en la Fiscalia en cuanto que usted cedi6 parte

importante del poder del ambito militar al senor Montesinos?; el acusado: No cedi

0

porque continuaba en el mando y el comando 10 tenia el General Velarde; el senor

Fiscal: Muy bien, el asesoramie~to de Montesinos Torres a usted era en cuanto a 10

r-'"

\ i;:,.~ ~ acusado: Tres temas;el senor Fiscal: Y el acta de acuerdo de paz con el Ecuador se
\ ~ ~ K firma en Octubre del noventa y ocho recuerda usted; el acusado: 8i, por supuesto asi

\ ",.r: '"

'ii~ i es mucho despues; el senor Fiscal: Entonces Ie digo en que consistia su aporte del
!~,.f\ W0:';~':~f~ senor Montesinos en la lucha contra el terrorismo era el segundo aspecto central que
; ~~1;t.~
),f~ .~., usted dice no; el acusq.do: Si, que hacia en la practica co:n los otros Servidos, de
; /~ ,t.' i;. ", '. ~

\:~:' ) Inteligencia que antes estabfl!1 totalmente dispersos; el ~ef1or Fiscal: Una consulta
'1 ' ,

i.~ 'i adicional cuando usted asume el poder el senor Montesinos que habia demostrado ser
i;~; if,

~' ~'I tan efectivo en temas judiciales Ie entre go a usted alg1ln enfoque alguna apreciaci6n de

inteligencia alg1ln doc'l1mento, que Ie diera una informaci6n cabal completa de 10 que

que se canoce com~ la seguridad intema del pais y tambien la seguridad extema nos

vamos a enfocar a 'cu.anto a la seguridad interna era basidunente la lucha contra el

narcotrafic:o contra 'elit~rrorismo y cuanto a la delincuencia organizada es correcta esa
, ,<-

afirmaci6n; El acusado: No, en el ano noventa, noventa y uno, noventay dos y hasta el
- ' ,

noventa y tres mi gobierno estaba centrado en controlar la hiperinflaci6n y todo los

graves problemas macroecon6micos y el problema gravisimo del terrorismo' entonces. "
ahi estabamos centrados; el senor Fiscal: Y Montesinos en esos aspectos que usted

- dice centrados; el acusado: Bueno si se me permite agrego el tema del Ecuador porque

en el ana noventa y uno habia una situaci6n muy tensa; el senor Fiscal: Claro; el

(\

~
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estaba pqsando en el pais; el acusado: Bueno en realidad no, ni tampoco fue materia

de mucha conversacion porque no ni tampoco fue materia de mucha conversaci6n

.

!I

I:porque esa situa~ion, esa 'evaluacion la canada par propia vivencia, era generalizada el

, problema, los datos que tenia era cincuenta por ciento del territorio dec1arado en

emergencia, quinientos sesenta comisarias replegadas, cien mil huerfanos, seiscientos L

mil desplazados, veinticinco mil muertos, si el senor Montesinos me 10 hada recordar y

tambien otras personas; el fiscal: ~se 10 deda verbalmente nada mas?, DIJO: si y

)

ademas 10 conoda como 10 sabia usted; el fiscal: pero usted era Presidente era un

estadista, no se puede guiar solamente una informaci6n verbal de un asunto tan

delicado, tiene que haber un enfoque, un estudio, estamos hablando de un gobierno

serio ~no Ie dio ese tipo de informaci6n el senor Montesinos?; DIJO: no, mi gobierno

fue serio; el senor Fiscal: Si hemos visto que a sido bastante serio; el acusado: efectivo,

tanto que resolvimos y sacamos al pais de la gravisima crisis, del colapso, fue un

gobierno serio y en eso si yo me precio, perd6n que 10 diga en primera persona isalve al

Peru!, el fiscal: Ya hemos visto como salvo usted al Peru digame ahora responda usted

que documento Ie entreg6 el senor Montesinos, cual fue su apreciaci6n de inteligencia;

DIJO: la forma como salve al Peru fue venciendo la hiper inflaci6n, jvenciendo el

terrorismo!; el fiscal: Ya terminG su speech(discurso) politico ahora digame cual fue

cual es la respuesta a la pregunta a la interrogante que Ie formula la Fiscalia, es que el
i

problema es que ~sted esta centrado en bajo un ~ontexto politico, 10 que Ie estoy

diciendo es que do~umento Ie entreg6 el senor Montesinos; ~a defensa del acusado: 10, ~ i

que mi defendido resJJonde es a comentarios politicos; el seno,r Director de debates:

I.

I

senor fiscal si usted hace un comentario se 9Iriesga a otro comentario, sea directo en

su interrogatorio, reformule su pregunta y continue con el interrogatorio; el fiscal: En

concreto el senor Ie entreg6 una apreciac~on responda si 0 no, el seiiQr Montesinos Ie

entreg6 una apreciaci6n de inteligenda, alg11n documento debidamente sustentado y

. elaborado sobre el enfoque, sobre la informacion, sobre el terrorismo en el Peru;' DIJO:

Vea, es probable que se me haya entregado el senor Montesinos, como el General Ketin

Vidal tarp.bien, y probablemente el General Torres Saciego, si; el senor fiscal: Es

~

correcto 0 no afirmar que en el Servicio de Inteligencia Nacional se elaboraron las

principales normas, los principales decretos legislativos por decir el siete cuatro tres,

siete cuatro seis, siete cinco dos que fueron dictados por su, regimen en virtud ,de la

delegaci6n de facultades que Ie dio el Congreso de,la Republica, recuerala usted 0 'no;

DIJO: Senor fiscal me podria' precisar los nombres de la 'siete cuatro tres y la siete

cuatro seis; el fiscal: Si quiere Ie doy 1ectura, siete cuatro tres es la ley del Sistema de

Defensa Nacional, siete cuatro seis es la norma que regula el Servicio de Inteligencia

~ ~

~I
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Nacional y el siete cinco dos es la norma que regula la permanencia de los ofiCiales en

el ejercito; DIJO: Si aca, tengo el dato el siete cuatro seis no fue aprobado, en realidad

estos proyectos de decretos; fueron analizados en el Consejo de Defensa Nacional, y a

propuesta de los institu.tos participantes; el senor fiscal: Tambien este pero la pregunta

es si fueron elaborados 0 no en el Servicio de Inteligencia Nacional usted no ha dado

respuesta a la pregunta; DIJO: Desconozco; el senor fiscal: Desconoce recuerda usted

si 0 no si el senor Montesinos Torres fue el autor de dichas nonnas recuerda usted ,

DIJO: Repito desconozco; el fiscal: Desconoce 0 no recuerda; DIJO: desconozco si fue el

autor; el senor fiscal: Pero cuando usted recibi6 esos proyectos no pregunt6 quien los

elabor6; I?IJO: no; el fiscal: (.asi gobernaba usted?; DIJO: Es que habia un Consejo de

Defensa Nacional; el senor fiscal: Se via eso en el Consejo de Defensa Nacional; DIJO:

1\ Si es probable; el senor fiscal: Es probable tomamos 'nota de su respuestas ~el senor
i : Montesinos participaba en el Co~sejo de Defensa Nacional?; DIJO: Si asi es particip6;
I '

, el senor fiscal: ~en representaci6n de quien?; DIJO: El tenia informaciones de

inteligencia; el senor fiscal: Pero en base a que estatus el senor Montesinos

participaba, DIJO: Como invitado; el senor fiscal: i.lnvitado de quien?; DIJO: Invitado

del Consejo de Defensa Nacional a partir del ano, bueno el Consejo de Defensa era un

6rgano colegiado; El senor fiscal: i.usted 10 invitaba al senor Montesinos para que. '

participara?; el acuisado DIJO: Es probable que 10 haya invitado; el fiscal: No figuraba. ,

en las aetas el senor Montesinos ~no? El acusado DIJO:' No he reparado en esos

detalles ; el senor fi'sc~: Puede usted ser un poco mas amplio y decirnos i.Cuales eran
,( - .

los objetivos que trasuntan la construcci6n normativa de esos dos dispositivos legales
, ' .

el siete cuatro tres y siete cuatro seis, cual era .e1 objeto?; el abogado defensor: Si

pudiese explicarle a que se refiere que trasuntan, el objetivo normativo; el senor. ~

director de debates: A pedido de la defensa senor fiscal haga mayores precisiones sobre

. su pregunta; el senor fiscal: 10 que quiero es que, el senor acusado explique a la Sala

cual era el objetivo central que se buscaba mediante esas nonnas que buscamos,

porque toda dispositivo legal trasunta un objetivo persigue un fin, cual era su marco,

en base a que 6ptica se dan esas normas; El acusado DIJO: en terminos generales el

Sistema de Defensa Nacional, yo entendia tenia que actualizarla, habia que hacer

politic a, el Sistema de Defensa, el Consejo de Defensa Nacional, entonces hace los

lineamientos politicos, e1 Presidente, de la Republica tenia que ejecutar las Directivas ..
, ' , ~

pero con miras a que, con mir,as a resolver el problema del. terrorismo, esa era la mira
, .

fundamentalmente; el fiscal: 10 que se advierte de la lectura de esa norma es un

objetivo c1aramente disenado, y no estoy cuestionando ese objetivo, era reforzar, y a

eso va la teoria de la ,fiscalic;l era reforzar el pape~ y la figura del presidente de la

22 '-
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Republica en la lucha contra el terrorismo, tes correcta esa afirmaci6n? EI acusado

DIJO: EI papeI era dirigirel Sistema de Defensa Nacional, para dar los lineamientos, la

politic a de esa lucha por ejemplo contra el terrorismo; el senor fiscal: 1.0 que Ie da

, usted es un posicionamiento muy acentuado en el aparato militar, porque

adicionalmente a su condicion de Jefe Supremo de las Fuerzas Armadas que establecia

el articulos dos siete tres de la Constitucion de mil novecientos setenta y nueve, a

usted se Ie da tres cargos adicionales, en el articulo once se senala que usted preside el

Sistema de Defensa Nacional, en el articulo trece dice que usted preside el Comando

Unificado de Pacificaci6n y en el articulo quince usted preside el Consejo de Defensa

Nacional, usted estaba lleno de cargos en relaci6n en la lucha contra la subversion, no

estamos' formulando cuestionamiento, 10 que la fiscalia advierte es una linea, es un

marco diriiido a ponerlo a usted como la cabeza de las Fuerzas Armadas en la lucha

contra el terrorismo teso fue asi?; DIJO: tpuedo hacerle una consulta a mi abogado?

En este acto el Tribunal concede el pedido, por 10 que el acusado procede a consultar
. .

con su abogado defensor, luego de 10 cual DIJO: son cargos que me permitio hacer

unos lineamientos tratados en el Consejo de Defensa para la politic a, luego las

directivas, la verdad es que uno mas otro menos, apuntaba a la pacificacion.-El fiscal:

tentonces era necesario dotarlo a usted, consolidarlo como la figura central en la lucha

contra el terrorisY1o, usted 'encabeza~a esa cruzada? DIJO: bueno de.spues de
, ~

diecisiete aiios podtia decirse que eso no era necesaria, ya he logrado los resultados, en

ese momento quiza: s~ consideraba asi.- El senor fiscal: Ese es un escenario en cuanto

usted dirigiendo el 'aparato, el otro aparato que se desarrolla es' justamente el decreto

legislativo siete cuatro seis que regula el sistema del Servicio de Inteligencia Nacional y

10 eleva al SIN como organismo central y rector de todos los aparatos de inteligencia, y

no 10 digo yo, 10 dic~ la norma y 10 di<;e el general Hermoza Rios que e'S la persona que

. se entiende y conoc,e mas y figura en sus declaraciones, en el sentido de que b<::\,joesa

norma el. SIN paso a controlar todos los aparatos de inteligencia de los diferentes

institutos armados y de la policia nacional teso fue asi senor Fujimori?; DIJO: usted

ha hecho' una afirmacion, de que dirigiendo el aparato, en realidad yo no he dirigido el

aparato, el aparato por ejemplo COFI era dirigido por el jefe de las Fuerzas Armadas, el

presidente en la practica daba la directiva, esto se llevaba a COFI y los diversos

institutos armados hacia sus directivas hasta llegar hasta los ultimos escalones,. de .
".' ~

i'nanera que aclaro de que no dirigia todo el aparato.- El Fi~cal indica: Eso en cuanto
- . .

al aparato militar, inclusive eleva a rango de Ministerio, despues inclusive el SIN

durante su regimen fue un instituto arm ado mas y estan en todo los discursos del

Ejercito a partir del noventa y siete, ya no se habla solamente del Ejercito, Aviacion y
- I ", .
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Marina, sino un cuarto instituto mas que es el SIN, la pregunta es, si la construcci6n

del decreto legislativo siete cuatro seis permite consolidar al Servicio de inteligencia

nacional como 6rgano rect()r de los aparatos de inteligencia 2.es correcto 0 no esa

afirmaci6n senor Fujimori?; DIJO: permite que los servicios de inteligencia trabajen

coordinadamente como ya 10 he dicho a fin de derrotar el terrorismo; el fiscal: Ie voy a

dar lectura al articulo siete para que nos centremos "el Servicio de Inteligencia

Nacional es el organismo central y rector del sistema de Inteligencia Nacional con

rango ministerial, encargado de producir, integrar, dirigir, coordinar, controlar y

realizar en los niveles a que se refiere el articulo cuatro, actividades de inteligencia y

('

contra inteligencia requeridas por la seguridad nacional y defensa nacional depende

directamente del presidente de la republica; DIJO: bueno, el hecho esta ahi e1 SIN tenia

rango ministerial, tenia un ro1 fundamental, 1a prioridad efectivamente era 1a 1ucha

contra el terrorismo, tenia el pr<;>blema del exterior, externo, producia inteligencia y

\ contra int~li~encia pero para un fin ~uperior nacional, ~ la ~ependenc~a del presidente
de 1a repu bhca, es una dependencla como en cualqUler otro orgamgrama, como el

, presidente del Consejo de Ministros 0 de los ministerios, el hecho que en esos

momentos se haya considerado como de rango ministerial era para darle importancia a

la inteligencia, que de otra manera la experiencia de diez aiios no permitia resolver el

terrorismq; el fiscal~ de 10 que entiendo ~ino me corrige usted 10 que esta resaltando y. .
subrayando, es el aporte adicional y fundamental del Servicio de Inteligencia Nacional

en el desarrollo de fa l'y.cha contra el terrorismo 2.eso busca esa norma?; DIJO: no, la
( - .

norma buscaba producir como usted bien 10 ha dicho la inteligencia

contrainteligencia, coordinando con todos los servicios de inteligencia; el. fiscal: S1

C'

nosotros partimos 10 que dice 1a obtenci6n de informaci6n, la transformamos en. ~

inteligencia negativa y que eso a su '.vez se transforma 2.en que forma usted recibia

. informaci6n, cuales,eran los canales de inteligencia que 10 alimentaban a usted, como

presidente de 1a republica? Detalle usted; DIJO: bueno, producia inteligencia no se

traduce en operaciones, es asi que inteligencia se repartia a 10s divers os institutos,.. .

r.,. L~ ~ tambien a los ministerios involucrados, la finalidad era en el caso que nos ocupa por
\ ~ ~ (~ejemp10 1a inteligencia producida era hacer llegar a la policia nacional 0 alas fuerzas

\ U" fl
\.., !r..fJ,~8 armadas en las zonas de emergencia, para hacer seguimiento y para 1a captura

-.; <",(.;;:,51\',,;(!1~,

i~'~f

correspondiente de 10s t~rroristas; el fiscal: creo que no he sido claro, 10 que Ie es.toy .

~

preguntando y no ha dado ~espuesta como Ie llega a .usted, que organismos 10

alimentaban de inteligencia, la respuesta la tiene que dar usted no yo; DIJO: los

'.~ resultados de esa inteligencia, yo tenia una informaci6n; el fiscal: 2.de quienes?; DIJO:

bueno, 10 hacia excepcionalmente can estas informaciones del senor Montesinos can el'I ,
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general, el almirante Jefe, El fiscal: perd6n usted ha dicho en primer lugar la

informaci6n proveniente del senor Montesinos Torres; DIJO: no, perd6n el orden es, 10

he dicho; el fiscal:' ya 10 dijo usted siga nomas, La defensa solicita que aclare el fiscal,

El senor director de debate: permitale que aclare senor fiscal. DIJO: bueno, al

comienzo me traia el almirante Hese de la Marina las informaciones creo que 10 referi

tambien en la sesi6n anterior, el senor Montesinos, el actualmente general Benedicto

Jimenez con Marco Miyashiro habia informaciones sobre el tema de diferentes fuentes;

el fiscal:2,c6mo asi Ie hacia llegar el senor Jimenez porque en esa epoca tenia creo que

el rango de comandante, tenia acceso ,al presidente de la republica, no habian otros

canales de inteligencia?; DIJO: no se si fue el general Ketin Vidal quien me 10

recomienda; el fiscal: entonces usted corrige su respuesta y dice que sea quien Ie

() 1\

alimentaba de informaci6n de inte1igencia a nivel policial era el general Ketin Vidal;

DIJO: No, no, perd6n, directamente, por eso en forma excepcional cuando se estaba

haciendo el seguimiento de los cabecillas de Sendero Luminoso a cargo del general

. Benedicto Jimenez, del MRTA a cargo del general Marco Miyashiro, ellos me daban la

I informaci6n; el fiscal: el Ministerio del Interior como 6rgano, como instituci6n tambien

10 alimentaba de informaci6n de inteligencia; DIJO: si tambien; el fiscal: los institutos

armados, hablamos de la DINTE, inteligencia de la marina, inteligencia de la fuerza
. .

aerea, en alguna opprtunidad Ie hacia llegar apreciaciones de inteligencia; DI~O: bueno.. -

a partir de alg-un momenta ya era a traves del servicio de inteligencia y en casos

(1

especificos como 10'S'c~sos que ya he mencionado; el fiscal pregunta: 0 sea toda la
.! .

informaci6n de inteligencia, el unico canal era el SIN cuyo jefe real era Vladimiro

Montesinos Torres 2,es correcto eso?; DIJO:' bueno a partir de alg-un momento esas

informaciones coordinadas se alcanza a mi despacho tambien a todas las,entidades

pero continuaba las otras informaci9nes; el fiscal: cuando hablambs "coordinadas"

. estamos hablando de consolidadas, centralizada, aglutinada en el SIN, DIJO: S;i.- El

.
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\ ~~l~ realidad los conceptos la fui disenando personalmente, del regimen anterior tome una
.,ii->!.H to

'~~~r,\~ experiencia de que el sistema frontal con las armas no funcionaba, habia conocido la

'~=J experiencia de los Sinchis, la experiencia de las fuerzas armadas ~n la zona' de
'\ \.', , ,

~;j;, t emergencia, las vi como un desastre, el alejamiento del pueblo particularmente del
\: "

r>: ~: sector campesino de las divers as entidades del gobierno y en particular del ejercito,

senor Hermoza Rios cuando fue comandante general del Ejercito, eso es a partir de

diciembre del noventay uno 2,el tambien en alguna oportunidad Ie llev6 informaci6n de

II1teligenCia? DIJO: no recuerdo.- El senor Fiscal 2,Quien en su regimen disen6 las

estrategias en la lucha contra la subversi6n 0 tom6 del regimen anterior? DIJO: No, en

hubo un fuerte distanciamiento se encontraron los dos fueros, entonces yo convencido. I
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de que es.to debia revertirse, sugiero ante los Ministros, ante el Consejo, que se reajuste

esta estrategia, y define una politic a, la politic a que se prioriza es el acercamiento del

Estado a la poblaci6n, en un comienzo, 10 hice personalmente como una experiencia

personal para ver si esto funcionaba, en el sesi6n anterior, he hablado de la visita a la

universidad de Huamanga, las divers as visitas que hacia a los pueblos, entonces

conociendo como se encontraba varios asentamientos a los rededores del palacio de

i\

gobierno jlos visito!, en un comienzo hubo una desconfianza total, inc1uso la poblaci6n

rechazaba la presencia del presidente ahi estan los casos del Cerro San Crist6bal, Cruz

de Motupe, Horacio Zevallos, Huaycan, etcetera, pero yo estaba convencido de que se

tenia que demoler la presencia de Sendero Luminoso y del MRTA, demoler en que

sentido .que su bandera puesta debia demolerse con la presencia de un centro
, ,

("'\

educativo 0 de un centro salud, y tuve experiencia interesante en ese sentido, por

ejemplo fui al cerro San Crist6bal, y preocupado porque estaba a distancia del caft6n

del palacio de gobierno, cuando Uevo la conexi6n del agua instalo un centro de salud,

la poblaci6n se pone mas dellado del gobiemo 0 cuando vby a la cruz de Motupe. ;El

fiscal senor: Muy bien eso ya es suficiente; el acusado: quiero terminar para contestar

su pregunta; el senor fiscal: No senor cuando pregunto usted guarda silencio ya Ie voy

a hacer la repregunta; la defensa: Tiene que permitirle terminar su respuesta el Fiscal

no puede ordenar los termino de la pregunta y la respuesta; el senor Fiscal: Conc1uya
.

usted entonces ; el~acusado: Disculpe usted porque s,ino siento que es media'verdad, y

entonces can esa e~!,~riencia se de line a doy los grandes line~iento acercamiento ala, ,

poblaci6n de parte d~ :las Fuerzas Armadas de los organismos. del estado y eso esta

delineado en este planeamieIJ,to de la defensa .nacional para la pacificaci6n aprobado en

el afto noventa y uno pero hasta el noventa y un'o sigue toda esa directiva; el senor

""" \ '"\ ., ,)~ ~
.. " ~,':t '!I.
, \ "~0":' ~

\ ~~ i~
\, t (.tJ (E'. .:-

'...:. ~J1 '\I~
',J <\'It'1;:.!~ .~,' R> II>~ T"..... ~

.~~ . .,

\\\ ~\ c1iente ha referido es el fermino politico no estrategia eso ~sta en la preg1!1nta del fiscal

\~' ~ FISCAL a lugar ACUSADO si asi es, eso iba aqui de acuerdo a.este cuadro, al jefe del
1 UJ ~
~ '~:~ Comando conjunto, las directivas la politica salia del presidente de la republica iba al
r~ ~
i jefe del comandooperativo del frente interno 6sea 10 que se llama en terminos militares

Fiscal: Preguntas concretas y en 10 posibl<: respuestas concretas seno( Fujimori usted

dice que la estrategia anterior de enfrentamiento directo con la subversi6n era algo que

. habia fracasado, usted opta por otra altemativa en concreto cual era esa alternativa

ACUSADO la que acabo de explicar y que se plasma en la politica Hamada directiva

003 pl~eamiento de la defensa nacional para la pacificaci6n, esta plasmada ahi

FISCAL esa directiva iban dirigidas tenian que ser ejecutadas por los institutos

castrenses eso especificamente iba al coman do conjunto de las fuerzas armadas? Al

comandante general del ejercito? Quien ejecutaba esa estrategia? ABOGADO 10q~e mi

~ I

('.
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el COFI cuyo jefe es el presidente del comando conjunto de las fuerzas armadas y esta

directiva a su vez el COFI 10 trasladaba alas diversas zonas de seguridad nacional ala

subzona de seguridad FISCAL: muy bien, hay un discurso que nos demuestra el poder

- importantisimo del senor Montesinos Torres dentro de las fuerzas armadas.(tiene que

decir el aiio del discurso, el aiio del discurso, cuando culmine la pregunta y si esta

incompleta con mucho gusto Ie cedo la palabra, antes no 10 haga por favor). Este es el

video 978 condecoracion al doctor Vladimiro Montesinos Torres por la fuerza aerea del

Peru del 24 de Julio de 1998 cuya trascripcion oficial del congreso de la republica ha

side incorporado a este proceso ha ~ido dec1arado pertinente por la sala, es para

ilustracion del senor Fujimori que LE VOY A DAR LECTURA de ese discurso, aver,

solamenfe unos pm-rafos "de usted doctor Montesinos se puede decir que el destino

supo colocarlo para el bien del Peru en el lugar precise y en el momento preciso la

historica decision del 5 de abril de 1992 en que el jefe de estado puso de manifiesto su

vision de estadista y su patriotismo que no se amilano antes las grit as esteriles y

demagogicas muchas personas hasta ese momenta con verdadero simplismo pensaban

que para veneer a la subversion solo era necesario tener mana dura quienes afirmaban

tal co sa olvidaban que hace muchos siglos, Horacio, el poeta latino, habia dicho que la

fuerza -sin la inteligencia se derrumba bajo su propia masa, el doctor Vladimiro

Montesinos hombn~, de gabinete yde accion ha sido un elemento de vital importancia

no solo en la lucha :contra el terrorismo sino contra el narcotrafico, los que conocemos

su trabajo pacient~ t~naz siempre lucido y creativo -al servicio del Peru no podemos

soslayar el disgusto -qde nos causa cuando leemos 0 escuchamos juicios 0 comentarios

mandases contra su persona; nos queda el consuela a 10 largo de la historia no fueron

comprendido pro sus contemponineos y solo con el paso de los aiios aquietando

mezquinos intereses otorgas pasiones~ecieh se Ie juzgo objetivamente,'comprendiendo

en su autentico valor las grandeza de sus logros hay dos palabras que pueden qefinir

muy brevemente 10 que usted doctor Vladimiro Montesinos Torres ha brindado en

estos ultimos aiios a nuestra patria inteligencia y accion" los elogios rendidos

homenajes a un simple asesor condecorado -por una institucion que comentario Ie

su~cita eso senor Fujimori, (senor director de debates quien ha dicho el discurso no ha

.
~ ..
::> e
~~ t-'0:. ~

~~ .ij,
~ 0 t referido no se si se Ie esta atribuyendo a mi c1iente no se si se refiere a un discurso
. 4f, {e ,:>

i;~;E- ~ presidencial 0 del comandante en general) el discurso del senor Fujimori 10 voy a'dar
;,~~~~ ' - >

~~~.~ mas adelante es el comandante general de la fuerza aerea Esleban Bello, (usted esta. J , -. '

1 i~i) 1, pidiendo que comente ese dlscurso, que haga una reflexion de Esleban Bello)
I ~.. .'-

ir;,j; 'if ACUSASO: no tengo comentario senor fiscal FISCAL: no tiene comentario, usted en la:>. OJ
~ sesion anterior basicamente ha relatado que despachaba con el senor Montesinos en
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horas de 1a madrugada de 12 a 3 de la manana, es correcta esa afirmacion senor

Fujimori? ACUSADO: con muchas personas FISCAL: con muchas personas, en que

lugar usted despachaba con el senor Montesinos? ACUSADO: dependiendo el lugar

. donde en ese momenta esta residiendo, FISCAL: En palacio de gobierno tambien

despachaba de madrugada con Montesinos?, ACUSADO: en palacio en el SIE, FISCAL:

usted hablo en la sesion anterior que el senor montesinos aparecia con una ruma de

documentos, cerros de documentos, que documentos eran esos? ACUSADO: eran

basicamente de resoluciones supremas de resoluciones en cargo en las divers as

\. dependencias del pais que esa situacion se produce cuando yo suspendo como 10

explique anteriormente los despacho regulares programados con los ministros. FISCAL:

conc1uye su respuesta? ACUSADO: si, FISCAL: tomamos nota de su respuesta

exactamente FISCAL: en concreto especificamente en su despacho con Montesinos que

temas abarcaban ustedes, ACUSADO: precisamente eso y algunas informaciones sobre

el avance de la lucha contra el terrorismo, FISCAL: muy bien, recuerda usted que Ie

ordeno, estamos hablando en el 91 92, al general Julio Salazar Monroe que se Ie

otorgue recursos provenientes DEL PRESUPEUSTO NACIONAL que estaban asignados

al servicio de inteligencia nacional al senor Vladimiro Montesinos Torres, recuerda

usted eso? ACUSADO: no 10 recuerdo FISCAL: no 10 recuerda? ACUSADO: no recuerdo,

FISCAL: tomamos IJota de su respuesta,. va a venir el general Julio Salazar Monroe a
~

dec1arar, usted alglina vez despacho con el general Julio Salazar Monroe, ACUSADO:

pocas veces, FISCA'&:;podria numerarlas cuantas? Usted que es mate matico digame

cuantas, ACUSADO:!bueno en esa epoca era politico, no recuerdo, pocas veces,

FISCAL: cuando usted diee pocas veces, es pocas veces, ACUSADO: asi es, FISCAL: y

entendemos que el general Salazar Monroe era jefe del SIN y usted despachaba todos

los dias con Montesinos y con el jefe.muy' pocas veces? ACUSADO: nb todos los dias

, no, pero yo despach,aba repito en caso del terrorismo para' informacion del terrorismo

queria tener la plena seguridad de como iba ale avance en este objetivo de la

pacificacion. FISCAL: u.sted cuando se entera que la mayor parte de los integrantes de

la promoci6n del ejercito de Montesinos Torres habian copado practicamente todos los

cargos en el ejercito peruano, 10 que se Ie conoce como la marea roja, los artilleros,

como y cuando usted se entera de eso? ACUSADO: bueno yo me entero mucho

despues ya casi al finalizar mi segundo periodo y yo entendia como era eso de. la
'.' . ,

promocion :los integrantes de la promocion, . FISCAL: ose~ Montesinos fue copando

todos los cargos y usted no Ie presto mayor importancia a esto, ACUSADO: no. FISCAL:

interesante, cuando usted tomaba alguna decision por ejemplo cambio de colocaciones

u. adquisicion de equipos adquisicion de pertrechos militares adquisicion de armas, como. J .

~
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canalizaba esas decisiones usted? Por intermedio de quien? ACUSADO: bueno las

adquisiciones de armas y los pertrechos eran decisiones de los institutos armados no

\

tenia absolutamente ninguna injerencia, las unicas ocasiones si di directamente fue la

. compra de los aviones, MIG veintinueve y Sukoi veinticinco con miras a lograr una

sustancial rebaja esa adquisici6n co sa que se logro, FISCAL: es correcto afirmar que

las decisiunes estamos hablando en el campo estrictamente militar, usted las

transmitia alas fuerzas armadas por intermedio de Vladimiro Montesinos Torres? es

asi 0 no? Como fue? ACUSADO: las disposiciones a nivel de las fuerzas armadas del

ministerio de defensa del ministerio del interior se transmitia a traves del consejo de

ministros en terminos glob ales, salvo usted me especifique alguna en particular

FISCAL: Inuy bien, pasemos a un segundo bloque por ahora vamos a dejar 10 de

Montesinos llsted en la sesi6n anterior ha reconocido los documentos que Ie mostr6 la

senora secretaria de junio del 91 y julio del 91 y paso a identificarlos, son dos

memorandums uno un reconodmiento por servicios, por su dedicaci6n y como

elemento motivador, etc, etc , por sus eficientes servicios en materia de seguridad

nacional y defensa de los altos valores de la democracia, trabajos que son se gran

utilidad para el servicio de inteligencia nacional, es correcto es reconocimiento que

usted hizo? , ACUSADO: asi es FISCAL: muy bien, algunas consultas adicionales que

quedaron en el tiytero quien Ie sugiri6 firmar esos documentos senor ~ujimori?,
ACUSADO: hay dos documentos uno el de la carta de felicit9-ci6n, esta como la referia

en la anterior sesioQ" fue presentada con una ayuda memoria me parece 0 con una
. .< ,

explicaci6n del generail :Salazar, para hacer esta recomendaci6n a esos oficiales, y en el

caso del memoranda esovino dentro de un paquete como 10 he dije tam bien, muchas

veces yo recibia el despacho 10 hacia de madrugada solo firmando hast'\l- las tres

cuatro de la maii.an~, FISCAL: entonces el'primer documento que es una felicitaci6n si

se puede en tender es en base a un documento previo que Ie envi6 el jefe, ACUSADO:

6sea habia una explicaci6n porque habian hecho el analisis de los documentos

hallados en la cooperaci6n de Sorbor griego y que esas personas habian participado en

ese analisis, FISCAL: pero a usted Ie sustentaron con una documentaci6n adicional? 0

so.1amente usted firmo ese memoranda asi como se 10 presentaron?, ACUSADO: si 10

firme con la informaci6n esa, FISCAL: es correcto afirmar que USTED FIRMO esos

documentos en la cede del SIN, ACUSADO: no recuerdo, FISCAL: no recuierda,
,

recuerda usted quien Ie entrego esos documentos para su firmar fue el senor Vladimiro

Montesinos Torres recuerda usted eso?, DIJO: no recuerdo FISCAL: no recuerda, muy

bien, el senor Salazar Monroe existe una versi6n en el sentido que es Montesinos quien

sugiere se adicionen nombres de personas que no habian intervenido enJos trabajos

~
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seguro, FISCAL: (.Conoci6 usted en ese momenta al capitan Santiago Martin Rivas?. .
DIJO: No, estoy completamente seguro que no. (.Conoci6 usted en ese momenta al

capitan Carlos Pichilingue Guevara? DIJO: No. (.Conoci6 usted en ese momento al

capitan Ronald Robles C6rdova? DIJO: tampoco. Senor acusado, de los ocho nombres
5

.

\." ". .~}... £ que Ie he mencionado, cinco formaron Parte del Gru po Colina, el senor Rodri guez
,~t! .:~ ~ Zabalbeascoa fue jefe del destacamento colina y era e1 segundo, despues del General

'. .~') '{':J~I'i ~~ Juan Rivero Lazo; Cubas Portal que era el cunado de Vladimiro Montesinos, de' quien'q~~ . ..
! tt:r.~ usted se refiri6 en la sesl6n anterior que era un excelente oficial, ese senor en su cargo
"~(;-.,~'., .

~ ~~~~~t 'd.~ Jefe de Logistica del Ejercito fue quien entreg6 las arm as para la ejecuci6n en la en
j~~'i! la Universidad de La Cantuta; Alberto Pinto Cardenas fue el Jefe del Servicio de
~~ .?
g ~ .~ Inteligencia del Ejercito - SIE - y todos sabemos que el Grupo Colina fue una creaci6n..

"

f'

I'

iniciales -de analisis de los documentos supo usted eso? CUANDO SE ENTERO?,

ACUSADO: desconocia totalmente y es primera noticia para mi en estos momentos

FISCAL: conoce usted al comandante Fernando Rodriguez Zabalbeascoa, ACUSADO:

I

I

I

I

I

, no 10 conozco, ni 10 he; conocido FISCAL: usted no se entero que era jefe del

destacamento colina? ACUSADO: en absoluto FISCAL: conoci6 usted al comandante

Roberto Paucar Carbajal, ACUSADO: desconocia, pero posteriormente su hermano

1\
I'
I '.

i
i

I

~ I
I

mayor Antonio Paucar me indica que es su hermano FISCAL: conoda usted al

comandante Luis Cuba Portal? ACUSADO: no 10 conoda, FISCAL: no 10 conoda, usted

no sabia que era cunado de Vladimiro,Montesinos Torres?, ACUSADO: en absoluto, no

10 conoda FISCAL: conoda usted al comandante Alberto Pinto Cardenas, ACUSADO: si

tuve un 'encuentro en el SIE, FISCAL: usted 10 conoda bien a Pinto Cardenas quiere

que Ie haga recordar? FISCAL: vivia en el SIE, ACUSADO: asi es, en el SIE 10 conod

FISCAL: usted utilizo los ambientes privados del SIE para vivir ahi usted desplazo, el

senor Pinto Cardenas salio a despachar en un pasadizo inicialmente, porque usted

ingreso a ese lugar, obviamente esta bien, no estoy cuestionando porsiacaso senor

(esta es una pregunta compuesta, usted vivi6 en e1 SIE usted sabe que esta Pinto

Cardenas, usted despacho a Pinto Cardenas, todas esas se pueden hacer pero de

manera separadas, HAGALAS DE MANERA SEPARADAS) FISCAL: usted vivi6 en el SIE

senor Alberto Fulimori? ACUSADO: ya 10 manifeste anteriormente, FISCAL: es

afirmativo entones:su respuesta? ACUSADO: asi es, .FISCAL: usted ocupo el'despacho

del comandante Pint9 Cardenas? Recuerda usted eso? ACUSADO: no conocia que era

el despacho del comaildante Pinto, FISCAL: muy bien, conoda usted al entonces mayor

Roberto Huaman Azcurra,' ACUSADO: en' ese momenta no, FI~CAL: en ninglln

momenta en sus conversaciones con el senor Montesinos no apareci6 el senor Huaman

Azcurra?, ACUSADO: no, tampoco, FISCAL: estas usted seguro de 'eso? ACUSADO:

I~

I..

~ i I

I-

I.
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de dicha -entidad que ejecutan las operaciones en el SIE, de Santiago Martin Rivas no

tengo necesidad de afirmar quien ha sido; En este acto el senor Director de Debates

exhorta al senor- Fiscal a precisar su pregunta, prosiguiendo el representante del

. Ministerio PUblico; GQue comentario Ie suscita que de los ocho nombres a quienes

usted felicit6, cinco de elIos esten vinculados con los crimenes de Barrios Altos y La

Cantuta?- DIJO: En primer lugar hago la acotaci6n que yo no conoda a ninguno de

elIos, inc1uido al oficial Paucar, cuando me referi a la excelencia del oficial Cubas me

referia a los aflos posteriores a quien tampoco conoda y por tanto no podia dar una

calificaci6n, no conoda ni de nombre al Grupo colina que ahora se men cion a y menos

que esos cinco integraban dicho grupo. GUsted afirma que desconoda eso? DIJO:

desconocia totalmente. Senor Fujimori usted nunca verific6 si por ejemplo el senor

Huaman Azcurra particip6 en los analisis de los documentos, el senor Cubas Portal,

ese era el contenido de la felicitaci6n, es un contenido falso, y es falso porque es una

afirmaci6n que no se ajusta a la realidad, Roberto Huaman Azcurra nunc a particip6 en

el ningun analisis de los documentos; En este acto el abogado de la defensa

manifiesta al Director de Debates que el senor Fiscal esta haciendo un mensaje al

interrogado; instanto el Director de Debates a que el Fiscal formule su pregunta de

manera directa. GUsted no hizo un analisis previo' sobre los antecedentes de los

miembros del ejer1ito a quieries usted -estaba felicitando? DIJO: No sen°t: Y si me
permite hacer una 7precisi6n, yo no verifique porque 'ya venia con una explicaci6n del

general Salazar que. ¥~ Ie indique anteriormente, entonces, siendo yo Presidente de la

Republica, tenia prioddades y pensaba que la forma de resolver los problemas del pais

no era desde el despacho, viendo papeles y papales, sino no podia salir a lQs Cerros
. .

San Crist6bal 0 El Pino don de estaban los terroristas y darle apoyo moral a-Ia gente,

tan es asi, y creo qu~ a todos consta, y,° dotmia pocas horas, alas justas me alcanzaba

las horas para hacer esas firmas, cada noche 0 cada rhadurgada recibia yo. esos

documentos, entonces cuando recibo yo esos documentos que estaban metidos dentro

de otros, yo voy firmando y firmando pero yo pensando siempre que eso era parte de la

operaci6n-como Presidente de la Republica en el despacho, tambien venia despacho de

la .Secretaria General y del Ministerio de Defensa, pero mi prioridad era el pais, mi

priori dad concreta, los problemas era graves, ahora es facil analizarlos. GEl mensaje

que usted quiere brindar es que usted privilegiaba sus salidas y el trabajo de campo
,. ,

que la labor del Despacho Presidencial? DIJO: mi despacho estaba en el campo, en el

lugar de los problemas. Y tambien hemos visto senor Fujimori que habia otro despacho

donde despachaba otra persona, bueno senor Fiscal tambien con el Seilor Fiscal

tambien habia despacho con el Secretario General igualmente. GUsted solicit6 los
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resultados del analisis de 10s documentos al senor Salazar Monroe, Jefe del SIN? DIJO:

La verdad no me daba el tiempo, yo trabajaba en el campo arduamente y es por eso

que estuve en todos los lugares don de hubieren atentados y crimenes para poyar a la

, gente y que toda esa poblati6n se vo1cara a luchar contra el terrorismo; Senor Fujimori

tengo una duda que usted seguramente va ha despejar, usted envia el memoranda de

\

, 1

II.

felicitaci6n de fecha veinticinco de junio de mil novecientos noventa y uno, es el caso

que el trabajo de analisis de los documentos aun no habia concluido, ya que concluy6

a fines de julio del mil novecientos noventa y uno, 0 sea usted habia enviado una

,
.

II

,

I
felicitaci6n antes que concluya el trabajo; Senor Fiscal espero que usted me entienda

perfectamente que yo estaba dedicado alas labores de campo y probablemente es

despacho se habria acumulado y estaria entonces enviando posteriormente, tampoco

co no cia 108 detalles de ese trabajo de anal isis, en este caso yo me gui6 por la

informaci6n adjunta que me remite el General Salazar en el sentido que era gente que

habia trabajo en el grupo de analisis, c6mo iba a dudar, por que me iba a detener

treinta minutos en eso; Porqtie era una felicitaci6n presidencial senor acusado, y

vamos a demostrar que habia gente que ya tenia antecedentes muy graves, como el

capitan Santiago Martin Rivas y bajo ning(1n punta de vistas, desde nuestra

perspectiva, un Presidente de la Republica podia aceptar eso; En este acto el seiior

Director de Debates exhorta' el senor Fiscal no comentar el tema, prosiguiendo el
,!

interrogatorio; Senbr Fujimori, a fines de enero de mil novecientos noventa y uno se

interviene un casq. en Monterrico Sur y se incauta importante documentaci6n de. . ,
. .' '.

Sendero Luminoso, e!ltre otros el video de Zorba el Griego, eso .da lugar a un analisis

en el Grupo de Inteligencia - GEIN - 0 sea en la Policia, estamo~ hablando ya en

febrero, a ese grupo de policias que habian participado en el incautaci6n, se integra los

senor Martin Rivas, Pichilingue Guevara,> Rodriguez Zabalbeascoa y"'otros por orden

suya, entonces ellos inician el analisis; Interviniendo es este acto el abogados

II

defensor sugiriendo que las preguntas no sena tan extensa pues de 10 contrario no

van a ser captadas, Prosiguiendo el senor Fiscal, Senor Fujimori estamos en febrero y

se inicia d analisis, pero 10 que pasa es que ese grupo de analisis 10 unico que hacia

era sacar copia de la documentaci6n y son expulsados de la DINCOTE, y en junio se

van a refugiar en un garaje en el SIE del Ejercito, 0 sea no tenian concludo un trabajo

de analisis y usted ya habia lanzado una felicitaci6n, ese eS el cuadra que Ie rstoy
, .

explicando, entonces; ~Por que usted firmauna felicitacion por un tr'abajo aun no

concluido y es mas, a un trahajo cuyo resultado usted no conocia? DIJO: Ya Ie acabo

de explicar a grandes rasgos, yo no estaba al tanto de todos esos analisis, no podia

detenerme en solicitar documentos y documentos, yo no soy y sigo siendo un hombre

I

~
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I.
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dicho por el General Cubas y Escobedo, siendo el Jefe de la Polida? DIJO: Ahora que

usted me hacer recordar, es probable que Ie haya indicado eso, no recordaba, como Ie

~. explicaba la inteligencia tenia que ser integrada y habia ciertamente una rivalidad

I \ entre la DINCOTE y otras entidades y yo procuraba que se integren para enriquecer las

I

!
, informaciones y el anaIisis tambien; Senor Fujimori usted ha dicho que vivia muy

"

alejado de los militares, no los' conoda, entonces; tQuie,n Ie sugirio esos nombres
APRA que usted los envia el GEIN a analizar documentos muy importantes ? DIJO: La

I

\

\

I

!
I
I

I

"-'-'/

r

0-

de papeles, entonces si se me presenta una carta de felicitacion yo confio en la persona

que me la envia, pero los detalles que usted menciona, por ejemplo los nombres del

GEIN 0 mi persona dio la orden para que se integren determinados oficiales del

. Ejercito, todo eso yo ciesco'nocia; Senor acusado el Teniente General Cubas y Escobedo

ha declarado a fojas dos mil ochocientos cuarenta y seis a dos mil ochocientos

cuarenta- y ocho que a raiz de la incautacion de documentos en la vivienda de

Monterrico Sur, usted Ie ordeno verbalmente que se integre al grupo de analisis de

documentos a militares como Martin Rivas y demas; tQue tiene que decir usted a 10

verdad no recuerdo, pudo haber sido Montesinos Torres 0 el Comandante General;

Senor acusado, en el documento que usted pi de el ascenso de determinados oficiales,

usted dice en la parte final 10 siguiente: " Se considere dicho reconociendo por trabajos

especiales para el rroceso de ascensos ~el presente ano a los senores oficial,es que se
indica toda vez que dichos miembros de las Fuerzas Armadas han participado en

exitosas operacione&. de inteligencia que han posibilidades significativos avances en la. .

lucha subversiva "; tOfgame usted cuales fueron esas exitosas operaciones militares de

inteligencia? DIJO: Bueno, ese debe ser uno de los tantos documentQs que he firmado

dentro de ese despacho personal, he estado firmando y firmando y no he reparado en

los terminos; tUsted quiere decir que ha firmado sin leer? DIJO: generalmente los

documentos venian refrendados por algtin oficial 0 por Ministro. tUsted tenia. tanta

confianza en el senor Montesinos que firmaba sin leer el contenido? DIJO: estaba

dentro del despacho. tPorque estaba dentro del despacho ya estaba oleado y

., sacramentado? DIJO: No, reitero, habian despacho que se hacian con Ministros, otros

\\ !

.

~ J. d~spachos 10 hada personalmente despues de alguna gira a provincia 0 de regreso de
'\ i~ <! alguna actividad y eso 10 hacia ahi personalmente. Senor acusado esta pregunta va

'i~' 11>

\ !.~~.~~dirigida, y 10 que estoy dando es un dato de hecho y es infonI1acion que se obtiene ,de

..t-~I ~ documenta.cion proporci~nada por: un integrante del Grupo Colina en dl sentido que

j~j!f) ~ cu~ndo ellos se refi.eren .~ operac.io~es ~~ inteligencia, en sua.r:g~t, en su lenguaje,
J1.t: ~ estan hablando de e]eCUClOn, de ehmmaclOn, de muerte. tEso Ie hlcleron firmar? DIJO:
J~ .\.
i$E ~ Eso yo no entiendo, eso 10 entendian enos. tLlego a producir algo tangible, algo..
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material ese grupo de analisis de documentos? DIJO: No me consta, no Ie hice mayor

seguimiento, en realidad yo veia los grandes resultados, documentos hallados, captura

de tal, publicidad, etc. ~No se entero que ellos elaboraron un Manuel de Inteligencia

Estretegica, que segUn Mahin Rivas comprendia cuatro tomos, se entero usted de ese

documento? DIJO: No me he entere. ~Pero usted los felicito y pedido que asciendan?

DIJO: No me he enterado y no me hicieron llegar nada, estoy completamente seguro.

~No asistio en algun momenta a alguna exposicion de los Jefes del Servicio de

Inteligencia sobre este documento que habia sido plasmado por este grupo de analistas

encabezados por Martin Rivas? DIJO: No he asistido. ~Nunca Ie menciono el senor

Montesinos que se habia elaborado esa informacion que era importantisimo para

usted? DIJO. Jamas. ~Se intereso en saber si su pedido de ascenso habia obtenido

acogida por el Ministro de Defensa? DIJO: Tampoco. Pero si fue acogida pues senor

Fujimori; Perdon senor Fiscal yo he entendido la pregunta de si se me habia informado

y en realidad para esa cosa no {omaba mucho interes; Pero es el caso senor acusado

que su recomendacion si tuvb acogida y a partir del primero de enero de mil

novecientos noventa y dos, el capitan Martin Rivas se convirtio en Mayor gracias a

usted, a su recomendacion. ~Que reflexion Ie merece eso? DIJO: Yo he firmado una

carta de felicitacion y ese memoranda se hacia tam bien para otros oficiales, pero no

soy responsable de las acciories posteriores, Es que senor Fujimori, esos dos
~, ~

documentos segurl se podra demostrar son la 'Carta de presentacion para la

conformacion del Grtipo Colina y que mas presentacion sustentacion que esos dos. . .

documentos firmados~ por el Presidente de la Republica, En este acto interviene el

Director de Debates exhortando al senor Fiscal ha formular su pr,egunta con creta,

prosiguiendo el interrogatorio; lNo Ie explico su asesor Montesinos las consecuencias

para usted por firmar esos docume~tos cm el interior del gabinete? En este acto la
Defensa manifiesta, senor Director de Debates no ha preguntado si Vladimiro

Montesinos ha estado presente, no ha side un' dato que se ha establecidoen el

interrogatorio; El Director de Debates refiere, 10 que se pregunta eorresponda al que

10 haee asi que puede usted intervenir por 10 demas hasta que sienta que esta en una

linea impertinente; pero senor Director de debates el senor Fujimori ha respondido que

no recuerdo quien Ie dio el despaeho, entonees ya esta respondida esa pregunta;

Interviniendo en este acto el senor Fiscal manifestando,. ruego senor Director ,de

Debates que la Sala tome notas las veees queel senor abogado ha interrumpido, y asi

no se puede desarrollar un' interrogatorio, cuando el senor abogado realice su

interrogatorio yo 'no voy a intervenir salvo necesidad, estamos hablando de un marco

amplio, siempre se ha trabajado asi, no se por que ahora quiere que se cambie de
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estrategia~- En este acto el Director de Debates precisa, 10 que voy a exigir es 1a

precision de preguntas y sobriedad en las interrupciones; prosiguiendo el

interrogatorio. (.Le inform6 el General Cuba y Escobedo del resultado de los analisis de

. 10s documentos por pa..rte del GEIN? DIJO: Si me permite senor Fiscal antes quisiera

hacer un pequeno preambulo, se esta afirmando que la carta de felicitacion, el

memoranda con todas esas consideraciones que acabo de mencionar, se men cion a que

de esos dos document os hay una injerencia del Grupo Colina, por consiguiente

Fujimori es autor y creador del Grupo Colina, yo rechazo tajantemente eso, y volviendo

a su pregunta no recuerdo con precision. (.Recuerda usted del detalle de la

documentaci6n incautada en la vivienda de Monterrico Sur? DIJO: Lo conoda, como 10

conoda fodos los peruanos; Pero senor acusado usted tenia acceso a informacion

privilegiada; el primero de febrero de mil novecientos noventa y uno no todos los

peruanos sabiamos 10 que se habia incautado, pero vuelvo arepetir yo estuvo centrado

en la problematica nacional, no podia entrar en detalles de un solo tema, el contexte en

que se encontraba el Peru en los anos noventa, noventa y uno y noventa y dos no

permitia tampoco, y ademas por el estilo de gobierno que yo considero que era

pragmatico que buscaba resultados. (.Usted preferia los resultados antes que los

procedimientos? DIJO: Respetando los procedimientos. (.No importando los costos?

DIJO: Respetando jprocedimiehtos y la ley, la Constitucion y todas las,. normas.

("Recuerda usted quien era el Comandante General del Ejercito el ano mil novecientos

noventa y uno? DIJ.q: El General Pedro Valdivia. tY el Jd"e del Estado Mayor del

Ejercito? DIJO: No retuerdo; Senor Fujimori era el General Nicolas De Bari Hermoza

Rios. (.Se entero usted de algunaforma que el'General Pedro. Valdivia en agosto del ano

mil novecientos noventa y uno ordeno la conformacion del destacamento Colina,

recuerda eso? DIJO: no es que recue~de sino que no he tornado conocimiento de esa

conformaci6n. (.Nunca tome conocimiento de eso? DIJO: -Nunca. Senor Director de

Debates, en la sesion anterior, en el turno de la manana cuando el senor Fiscal

Supremo Titular puso en conocimiento del acusado el plan de operaciones CIPANGO,

el senor Fujimori manifesto que podria haber tenido conocimiento de ese conocimiento,

pa~abras mas palabras menos, en la tarde cuando se Ie mostro ese documento

manifesto tajantemente que no 10 conoda, en tal sentido ruego a la Sala se Ie muestre

el documento obrante a fojas ocho mil doscientos sesenta y dos, sobre todo el aneXiO,en
'.- - J

cuanto ala conformacion de personal pues esimportante para la Fiscalia que se zanje

esa duda que nos genera las' dos respuestas del acusado; estando a la vista del
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de tener a la vista, es el documento que da origen a la guerra clandestina, de baja

intensidad, materialmente se Ie esta demostrando a usted que eso existio, es realidad

material y que usted 10 ha tenido en sus manos; Senor Fiscal entonces queda ac1arado

. que las afirmaciones que u'sted no son correctas, no son admitidas; Senor Director de

Debates siempre se ha hablado que eso no ha existido, son dos discusiones aca,

II

I

H

estamos discutiendo dos temas, la Fiscalia quiere demostrar que es un documento

oficial del Ejercito que ha sido corrobora inclusive en audiencia en el sentido que dicho

{'

documento fue producido por el Ejercito Peruano. ~Conocio usted al General Juan

Rivero Lazo, Jefe de la Direccion del Ejercito? DIJO: En esa epoca no creo. ~Conocio al

General Carlos Torres Rodriguez, Jefe de la Tercera Region Militar con sede en Junin?

DIJO: Probablemente 10 he encontrado en algunas de las visitas. ~Conocio al General

Willy Chirinos Chirinos? DIJO: En esa epoca creo no haberlo conocido; Senor Fujimori,

el General Willy Chirinos Chirinos fue designado Jefe de la Direccion del Ejercito en

noviembre del ano 1991 en, reemplazo del General Juan Rivero Lazo, el general

Chirinos quiso disolver el Grupo Colina y no duro no quince dias. ~Se entero usted del

cambio del General Chirinos como Jefe de Inteligencia del Ejercito - DINTE? DIJO: No

I.

he reparado en ese cambio, es probable que haya habido alguna resolucion del cambio,

no he reparado en todo ese manejo que precisamente parece que apuntaba a la

permanencia del general Chirino's. (.En alguna oportunidad el general Chirinos Ie hizo,

conocer que dentro:de la estructura del SIE de la existencia del grupo Colina?' DIJO: No

recuerdo. En este, ~~to el senor Fiscal se dirige al senor Director del debate
, .'

precisando: Senor presidente, la Fiscalia quiere marcar lineas de interrogatorio porque

se dara inicio a aIgunos puntos encaminados hacia el caso del crim,en de los Barrios

(\

Altos y siendo ese interrogatorio un poco extenso, quisiera trabajar ese te.ma en la

sesi6n de la tarde, siempre y cuando se atendible; al respecto el seiior Director de

Debates precisa, que contando con una hora mas de sesi6n de inicio al interrogatorio

ahora y continuamos luego en horas de la tarde. En este acto el senor Director de

Debates declara un receso de diez minutos.--u u_uuu__uu__uuuuu_u u_--
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En este -estado, se reinicia la sesion y el senor director de debates senala 10

si~uiente: Reiniciamos la sesion, espero podemos fijar horarios regulares, a la una de

la tarde suspendemos y la reiniciamos alas tres de la tarde y la culminamos segun las

circunstancias. Seguidamente el senor director de debatesse dirige a1 seiior-~scal. ,,

senalandole que continue con. el interrogatorio, quien procede a~ hacer de la

siguiente manera: Gracias senor presidente. Senor Fujimori, (.Cutindo se entero usted

que el destacamento Colina formaba parte de la estructura del Servicio de Inteligencia

del Ejercito, de alguna forma usted se entero de eso? DIJO: El nombre como termino

'I

~
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Robles y queria tener un encuentro con el y no era un general totalmente desconocido
.
i), ~ para mi, fue jefe de alguna region militar y Ie pedi publicamente que no se asile que yo.~ r .:~ It Ie daba todas las garantias del caso, de conocer de cerca de 10 que hablaba del grupo
~'0 ,~. t:
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Colina, fue difundido por el general Robles en el ano noventa y tres, pero del nombre a

la organizacion no tenia en ese momento ni en los posteriores ninglin otro

complemento informativo, la conformacion del grupo Colina es muchisimo despues,

. eso es en mi segundo gobierno; No Ie entendi la segunda parte de su respuesta DIJO:

En mi segundo periodo es que ya se va hablando de la conformacion del grupo Colina;

Pero inicialmente segun su declaracion quien da la primera version sobre la existencia

del grupo Colina fue un general del Ejercito, les correcta esa afirmacion? DIJO: Asi es;

~

I.

I

I

I

I

lEI general Robles se 10 menciono a usted personalmente? DIJO: No; lY como se

entero usted de la version dada por elgeneral Robles? DIJO: Lo dijo publicamente; lY

dijo en esa declaracion publica que el grupo Colina estaba integrado por militares en

actividad? DIJO: No recuerdo pero, algo mencionaba; lAnte esa declaracion publica del

general Robles que me did as tomo usted? DIJO: Me acuerdo que estaba de visita en

una zona minera donde habia ocurrido un deslizamiento con perdida de vidas

humanas y los periodistas me preguntaron sobre esa declaracion del general Robles y

que se asilaria en una embajada latinoamericana, no recuerdo cual de ell as y Ie pedi

publicamente a Robles que no se asile, que se Ie iba a dar todas las garantias, que por

favor permanezca en el pais; lUsted no 10 mando Hamar al general Robles? DIJO: La

man de a llamar en esa forma, publicamente a traves' de los medios de comunicacion

i
i

en una entrevista,\ que me hiCieron ~n las alturas en una inina que .se habia
desmoronado; En dajamarca fue eso DIJO: No creo, fue en la costa, me parece que fue

y esto es impreciso,;que tenia un nombre parecido a Acari, fue en una mina; lEntonces.' "

no se concreto nuncaUna reunion con el general Robles? DIJO: No se concreto; ~Usted

se comunico en alguna ocasion con el coronel Pino Benamu? DIJO: N,o; ~Eraasistente

del general Robles, usted sabia eso? DIJO: No 10 sabia; Ante esa informacion que era

bastante grave, seg\in la percepcion de la fiscalia, lque medidas concre"tas tome usted?

y sea 10 mas expli~ito posible DIJO: Me intereso la propia declaracion del g~neral

Co.1ina, entonces el aparentemente no quiso tener este encuentro, esta invitacion que

fue dad a publicamente y entonces un poco que el nivel de credibilidad de esa

declaracion de existencia disminuyo sustancialmente; ~Pero usted no tomo; up a

,medida en concreto, por ejemplo, . convocar al entonces comandante general del
~, '

+.: Ejercito, general Hermoza Rios para tratar de ese tema? DIJO: No recuerdo pero mi-Ii

preocupacion era fundamentalmente la informacion que dio el general Robles, insisto

en eHo y para mi sorpresa luego 10 vi asilado, me parece que fue en la embajada

I

~~

I.
.I
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argentina; Pero simultaneamente ya habian investigaciones en el Congreso que

apuntaban la existencia ,de un grupo que inicialmente se conoci6 como un grupo

paramilitar que !liego se identifico como el grupo Colina, c:usted estaba perfectamente

enterado de eso? DIJO: Efectivamente, en el inicio de las investigaciones, no se si a

nivel de la fiscalia tambien a nivel del Congreso, eso me dio ya cierto nivel de seguridad

y tranquilidad que se inicien las investigaciones; lUsted converso en alguna ocasi6n

sobre la existencia de este grupo que hablo el general Robles y las investigaciones del

Congreso que creo que estuvo a cargo del congresista Caceres, usted converso de estos

temas con el asesor Vladimiro Montesinos? DIJO: Es probable que 10haya conversado

con el senor Montesinos, con el general Hermoza tambien pero no he sacado luces de

absolutamente nada; lUsted sabia porque motivos el general Robles se asilo en la

embajada argentina, usted se informo de eso? DIJO: No me informe con precisi6n pero

los comentarios eran en terminos generales es que e1 general Robles pretendia ser 0

ministro de defensa 0 comandante general y no tendria posibilidades de llegar a esos

cargos y que habia una reacci6n propia por esta marginaci6n; Pero 10 que dijo el

general Robles es un hecho muy grave, un general, creo de divisi6n en actividad y que

estaba denunciando publicamente la existencia de un grupo de exterminio, el grupo

Colina dentro de la estructura de una dependencia muy irnportante como el Servicio de

Inteligencia del Ejo/cito, instituci6n a l~ cual el perteneda, c:qu~ me did as ,concretas
~

adopto por este hecho muy grave y de repercusiones internacionales? DIJO: Pero yo Ie

pedi directamente, pti;blicamente al general Robles, recuerdo'que 10 hice en una mina,

Ie pedi que no se asilJia que se Ie iban a dar las garantias del caso y cuando se asila y

no se quiere reunir conmigo yo dude un poco de esas afirmaciones y el Congreso toma

la iniciativa como tambien probablemente el Ministerio PUblico y como presidente me

interesaba fundamentalmente esa in~ormaci6n del general Robles dir~ctamente; Sabe

. 10 que paso senor Fujimori, pasa que al general Robles por hacer esa grave denul1cia se

Ie abri6 un proceso en el fuero militar por traici6n, Ie dictaron mandato de detenci6n, el

tuvo que asilarse, imaginese que a tal extremo llegaba el poder del grupo Colina, y no

estoy fon:hulando cargos, que un general de divisi6n no podia denunciar eso, primero

fue disuelto el general Chirinos y luego el general Robles por tener la valentia de

denunciar esto, Ie denuncian y Ie abren proceso por traici6n, c:traici6n a que, al

Ejercito, usted se entero de eso, de ese proceso penal? DIJO:No estuve enterado;;P~ro
, . ~

si eso era publico, el general Robles daba entrevistas frecu~ntemente, la prensa acogia. .

l!'l informaci6n y el revelaba los motivos por los cuales estaba obligado a refugiarse con

su familia en la Argentina DIJO: Por eso Ie manifieste publicamente que por favor

permaneciera en el Peru; Y el es un general totalmente diferente a los otros generales. I , .

38 '-



('

\

/
//

r

(.
;
. OJ
. ).. E~."'t '"",-. a.", '"
."'! !II
~~ 'I!. 0
: Y'.~I.)
:;~~;
: ':,1'[;$1'1
'~""Oi
. "->.,~ ;~: '~'" 15
. {J" ~, ",II
~/... ,.1'

i:i t: ""J:!\1
::;... Vi..

~

que se llenaron de riqueza y mill ones , comparandolo con el general Hermoza a quien Ie

encontraron mas de veinte millones de dolares en sus cuentas en Suiza y el general

Robles vivien do en un departamento modesto, Gusted no se preocupo par la

, trascendencia, envergadura y repercusion de esa denuncia? DIJO: Perdon, Gtambien la

pregunta es sobre la riqueza del general Hermoza?; No, eso no DIJO: Entonces en esa

epoca no'se conoda nada de esos enriquecimientos ilicitos, en absoluto, ya explique

anteriormente como la permanencia del general Hermoza era una politic a para la

continuidad de la lucha anti terrorista y el general Robles, bueno en general de todos

estos altos oficiales yo tenia un buen. concepto, no estuve enterado de esos detalles;

~

I

; ,
I .

Cuando el general Robles da una entrevista y comunica que el Ejercito Ie ha iniciado

un proceso, Gusted no tome alguna medida para que eso se aclare y pueda regresar a1

servicio, sobre todo teniendo en cuenta que acaba de admitir que tenia una buena

opinion de ese general? DIJO: Bueno, me llamo la atencion, mi posicion fue publica y

mi dec1aracion fue al dia siguiente 0 en la noche que el general Robles sin tomar

contacto con mi despacho se asilo en la embajada argentina, eso me llamo

poderosamente la atencion; GUsted no Ie pregunto al general Hermoza Rios,

comandante general del Ejercito que habia pasado con uno de sus generales, porque se

asilaba en una embajada como la argentina, que eso traia una repercusion contra la

imagen del Peru? qIJO: Por sUlmesto qu.e la repercusion fue grande, por eso ~s que esa
~

fue mi posicion peTo la explicacion de porque es que se deda que el general Robles

pretendia ser el cOffiqndante general y no se Ie daba la oportunidad y junto con ese

asilo a mi no me dejd :satisfecho la actitud del general Robles, porque podia tener un

encuentro perfectamente con quien era el presidente; No me satisface su repuesta, la

aspiracion personal del general Robles de tener un cargo dentro del Ejercito era

atendible y congrue.nte can la aspiracion tie cualquier persona, que ti'ene que ver eso

can que yo me asile en una embajada, el asilo es motivado por la persecucion que Ie

inicia la jerarquia del Ejercito, el general Hermoza 10 denuncia por traicion, por haber

revelado la existencia de un grupo de exterminio dentro del Ejercito, acaso implicaba

que fuera un traidor al Ejercito, a una politica del Ejercito y que se ejecutaba en e1

Ej.ercito, eso revelaba eso DIJO: No estuve enterado de toda esa persecucion ni

tampoco me imaginaba que hubiese una persecucion de esa naturaleza y repito que 10

digo publicamente al general Robles, y de otra parte quiero hqcer una precision,'listed ,
, '.

habla de toda una politica, supongo de lucha aritisubversiva es la que esta en la
. '

directiva cero cero tres, es la (mica directiva para precisarle;' Justamente el general

Hermoza en sus discursos habla de la aplicacion de esta politica y es muy claro e

ilustrativo de como se entendia esa politica DIJO: Y concordante can mi pensamiento;
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Si, usted..lo va a escuchar y va concordar seguramente conmigo, tcuando tome

conocimiento que el general Juan Rivero Lazo era jefe de operaciones del destacamento

Colina dentro del Ejercito peruano? DIJO: Aunque sea poco razonable 0 creible fue el

. ano dos mil cuatro, en realidad yo no conoda a todos los mandos militares y hasta esa

fecha no sabia que el general Rivero Lazo habia participado en estos actos; Debemos

resaltar que un destacamento por su dimension en el Ejercito y usted de be haber

advertido en los memorandums que firmo y que se Ie ha hecho men cion hace un

momenta que siempre un destacamento esta al mando de un comandante 0 un

teniente coronel, en este caso, en aplicacion del plan Cipango que usted ha tenido en

sus manos hace un momento, el jefe de operaciones del destacamento Colina 10 asume

un general del Ejercito, no estamos hablando de un batallon 0 una division sino de un~\

,

('
simple destacamento, se Ie da una mayor envergadura para que tenga mayor

i consistencia y peso en el Ejercito, por eso que un destacamento de un numero

reducido de personas es asumidb por un general del Ejercito en actividad, jefe de la

DINTE, de repercusion nacional tque reflexion Ie motiva a lIsted esa situacion? DIJO:

Bueno, un comentario para ac!arar, usted me mostro el plan operative Cipango, no

tenia conocimiento, 10 reitero yel jefe de operaciones de este pequeno batallon entre

J
/

./

comillas 0 destacamento como usted 10 llama, asumido por un general, por supuesto

ahora llama la atencion pero yO'nb tenia conocimiento de eso; Porque un destacamento,

de treinta y cinc6 personas no puecie ser comandado por un general, eso es

incongruente DIJQ:~ - Evidentemente, concuerdo con usted pero yo no tenia
. .' '.

conocimiento; Hace urt momenta me menciono que usted se reunia y conversaba con el

comandante Benedicto Jimenez, uno de los oficiales a cargo del GEIl'f de la DINCOTE,

el era un comandante de la PNP y la dimension de su trabajo era limitado, ten que

logica podemos ente~der que usted se reune a conversar con un comandante 0 mayor
Benedicto Jimenez y sin embargo usted no conozca 0 nose reuna con el Jefe de la. .

DINTE, un general con dimensiones nacionales y sobre todo por que tiene que aplicar

las disposiciones que usted daba sobre la lucha contra la subversion, si uno de los

. ejecutores fundamentales, jefe de la DINTE, usted no 10 visita y no 10 conoce y recien
,'" ~'

\>., ~ :-:.. £ sabe de su existencia recien el dos mil cuatro, no Ie resulta congruente para la fiscalia
. "-t ~

\ ~ ~ \~ que usted no haya conversado ni reunido con el jefe de la DINTE que es un cargo de
'-. '.f.!.)'~

'. . ~ '~')."28mayor significacion, implicancia y alcances que un jefe del.GEIN? DIJO: Bueno, en
. "4: I~ if: .,

~.~;~~&~ primer lugar normalmente un jefe.del DINTE no tiene la importancia 0 trascendencia
0 ~\" .~ ....

p~.~,\~, como puede tener en la lucha antisubversiva, por 10 menos 'esa'era mi optica, yo tenia. , VJ

~~! J~ interes y ese era uno de mis objetivos, de resolver este problema, el del terrorismo y la:':"'. c .
i~ ~; explicacion de porque viene Benedicto Jimenez es por Marco Miyashiro, no recuerdo,,
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qUlen pero alguien cercano, amigo de marco Miyashiro me dice que tenian avances

importantes en el seguimiento a Abimael Guzman y su cupula, naturalmente este

seguimiento en este tema particular concita la at en cion, del general Rivero Lazo no

. tenia ninguna informacion, cierto el rango eran distintos, la diferencia era si en rango

de informacion 0 por 10 menos 10 que se ofred a era asi, por eso mi interes en recibir a

los comandantes Jimenez y Miyashiro, quien no se iba a interesar por Abimael

Guzman; Pero, sin embargo usted habla de dimensiones que no son compatibles ya

que para usted tiene mayor implicancia la labor que realizo el senor Miyashiro y

Jimenez, 10 cual nadie discute pero sin embargo usted firmo reconocimiento de dos

personas vinculadas al general Rivero Lazo, los senores Rodriguez, Rivas y Pichilingue

que estaban jerarquicamente debajo de Rivero Lazo DIJO: Si, si senor, yo he firmado;

Que eran oficiales subalternos y sin embargo a ellos si usted les presta atencion, si

llega a reconocerlos y pedir su ascenso, 10 cual se materializa y sin embargo, usted

sostiene que no conoda ni sabia de la existencia del general Rivero Lazo, les

congruente esa version? DIJO: Si, los oficiales subaltemos 'que usted menciona no me

iban a dar afirmacion sobre Abimael Guzman y Polay Campos, entonces claro y he

dicho como se hada el despacho, yo tomo verdadero interes en este Abimael Guzman

como tambien en un caso tan especifico como este si tengo una informacion de

primera mana y hflY un seguimiento con una casa y un vehiculo, yo no solo como,:. '

presidente sino ccf.mo persona, como peruano me .quede fascinado, tuvimos varias

reuniones de noch<:: en el despacho, la dimension y diferencia de ran go es grande pero, ~ .) ,

tambien la diferenciape objetivos pesaba; Pero usted y la pregunta es clara, en junio ni

julio del noventa y uno, usted no pidio una felicitacion ni un recon~cimiento para los

comandantes Jimenez ni Miyashiro, usted no pidio su ascenso, no recopocio sus

exitosas operaciones de inteligencia pere> sin embargo si 10 hizo para Rivas, Pichilingue

y todos los ilustres oficiales del Ejercito peruano que tanto honor Ie han hecho al Peru,

a ellos si los felicito pese a que los otros que hicieron un real aporte para la lucha

antiterrorista, que fueron los autores de la caida de Sendero Luminoso, a ellos usted

los ignoro, lcomprende el mensaje? DIJO: Entiendo perfectamente, pero no en el

sentido que usted pretende dejar como verdad, yo he firmado esa resolucion como una

de las tantas resoluciones y he estado esperando resultados de este equipo

extraordinario del GEIN al mando del general Ketin Vidal, dicl;lO sea de paso, rescfitado. ,

del retiro, traido por el doctor Montesinos, esperando resultados con esa confianza y

cuando se produce la captura en la que tuve confianza' que se iba a realizar, se

produce el ascenso inmediato de estos oficiales Miyashiro, Jimenez entre otros y

ademas hay un estimulo pecuniario, 0 sea hay un reconocimiento concreto; Si, pero
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ese reconocimiento es posterior a la captura de este sanguinario lider terrorista,

Abimael Guzman, pero ~i estamos hablando de una labor paralela, de trabajo de

analisis de documentos , enos ya habian golpeado, Ie recuerdo a usted que en junio del

, noventa, antes de usted asuma la presidencia enos ya habian hecho un golpe

demoledor en una vivienda, porque el GEIN se conforma en marzo del ano noventa

cuando listed no era presidente y ellos habian hecho un golpe demo led or a Sendero

I

I

I

I

\

Luminoso, interviniendo una vivienda que era una especie de museo, donde habian

archivos y tambien documentos, estaban ya tras Abimael y habia la certeza que

Abimael estaba en Lima y ya Sendero habia fracasado al abandonar el campo, en tal

sentido, porque un grupo de valientes policias que hacian una labor honesta y sin

recursos no son reconocidos en junio ni en julio y sin embargo otro grupo que habia

sacado fotocopias de 10 que enos habian incautado a ellos si se les ascendi6,

recomend6 y felicito, tcual es esa l6gica para ignorar a unos y realzar a otros que no

hicieron ning(ln aporte, no entiendo eso? DIJO: Bueno, yo si 10 entiendo, no se

ignoraba la labor del GEIN, ni tampoco se desconocia que eso venia de una labor de

anos anteriores, yo no quiero atribuirme los resultados de la DINCOTE ni de otros

institutos, la cuesti6n es que en mi gobierno se logra la pacificaci6n y la carta de

felicitaci6n ya tiene su explicaci6n con esa. explicacion al general Salazar y vuelvo a

reiterarle que yo IJ-° estaba al tanto de todos los papeles, por favor, yo h~ side un
~

presidente distinto y permitame decirlo en esa forma, no he estado en palacio

despachando como.,mis antecesores, entonces el tiemp~ que yo Ie dedi cab a y

permitame reiterarlo,! frabajaba en objetivos elaros, yo tengo una forma de razonar, de

actuar, tenia trazados elaramente mis objetivos, numero uno, ya Ie explique, <;lerrota de

la hiperinflaci6n, y colateralmente con todos los problemas macroecon6micos, numero

dos, terrorismo, nu~ero tres, problemas cbn el Ecuador, objetivos traz"ados y en base a

enos es que se hace un plan, en el caso militar una sola politica, no dos como ~ice la

acusaci6n fiscal, una sola, otra politica no la entiende, entonces; tLa otra politica no la

entiende? DIJO: No la entiendo, en su momento probablemente usted me va a mostrar
p

r
la politica que pareciera que estuviera en el' plan Cipango, no, eso no es parte de mi

p91itica sino mi politica era la seiialada aqui en mi directiva y en la concepci6n que yo

he mencionado; De 10 que usted esta respondiendo, tes valido afirmar que usted se

reunia con alguna frecuencia con los comandantes 0 mayores Benedicto Jimene,z Y
, ,

Marco Miyashiro, es correcta esa aflrmaci6n.? DIJO: Me habre reunido con cargo a

101

~ ~

II

I

II

d

dertos ajustes unas cuatro 0 cinco veces; c'.Esas reuniones eran en palacio de

gobierno? DIJO: Si, en palacio; c'.Usted tenia cierta confianza en esos oficiales, los veia

competentes? DIJO: Por supuesto; Si usted los veia competentes quiero que me
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explique -dentro de su l6gica, si eran competentes y estaban avanzando, habian

golpeado en junio del noventa fuerte a Sendero, en enero del noventa y uno

demoledoramente Sendero, ~por que tenia usted que enviar elementos del Ejercito a

, trabajar con ellos en anaHsis de documentos, porque y envia usted a gente que no

tenia ninguna experiencia, por ejemplo el senor Rodriguez Zabalbeascoa era del arma

de caballeria, que tenia que hacer ese comandante analizando documentaci6n de

inteligencia en el GEIN, con Benedicto Jimenez, expliquelo usted? DIJO: Yo cree que es

claro, yo no entraba en esos detalles de quienes iban air al GEIN, no conoda menos a

oficiales subaltemos, hubo una propuesta del general Salazar coordinado seguramente

con el doctor Montesinos" entonces si se les envi6 al GEIN, despues probablemente

haya habido algunas diferencias que yo desconozco; Pero si la informaci6n que ellos

manejan era clasificada, un trabajo de hormiga que se materializ6 con exito en

setiembre del noventa y dos, la labor de introducir gente que no era preparada e

incompetente en una labor altarilente calificada, de anaIisis, meter a un elemento de

caballeria y al otro de ingenieria, supuestos analistas porque eran 10 que el

comandante Pino Benamu les dice vendedores de humo, no sabian nada de eso, es por

eso que surgen las discrepancias con la gente del GEIN y tuvieron que retirarse porque

no aportaban, ~Cuando se entera usted e las discrepancias y las dificultades que

existian entre e1 grupo de militares introducidos en el GEIN por orden suya, cuando se
,1, '

entera usted de eso? DIJO: En la sesi6n anterior aclare que el presidente de la
, i

I

, I republica no ordena.. tiene mando no tiene comando, la resoluci6n, ya 10 he reiterado y," ",

creo que la pregunta.: es reiterativa, pero bueno se presenta esta. resoluci6n, un

presidente de la republica que esta doce horas fuera de palacio, tres p cuatro dias ala

semana no podia ver este tipo de detalles, si el senor era de caballeria, no SQYexperto

r en esas cosas, ya explique que de el mundo militar en esa epbca no conoda

absolutamente nada; ~Sabe porque?, porque ya se estaba construyendo y agarraron a

los peores elementos de diferentes armas, ~porque no enviaron por ejemplo, gente

capacitada del SIE 0 del SIN, elementos cuadros, elementos de ahi?, no quiero emplear

otro termino, pero escogieron a esa gente y entraron ahi a trabajar, ~Cuando Ie

\' .~ ~ ~ in~or~6 a usted el comandan~~ Jimenez y e1 ~om~dante Miyashiro ,de los problemas:Ii ,:r surgidos con el grupo de milltares que hablan mgresado a trabaJar al GEIN, esa
\ . '~I <II

\. ~ I,' '€ respuesta todavia no me Ia da DIJO: En cuanto a ese preambulo quisiera darle una
'. ~ ,:." !<'u , .,

i/~)~;,~~ respuesta, habra en su ~omento senor fiscal en que Ie tenga que preguntar porque a. ""-"1 t .

~ ~ j~~ envie a esos suboficiales, les presenta la carta al pr~sidente, etcetera, eso 10
,," ' ~,.

:; ):; responderan enos, yo no, eso no ha sido mi responsabilidad, pero como la pregunta es; I~I
i,~ .~ tan larga quisiera la pregunta final y concreta; ~Cuando se entero, en que forma y. >= '.." YJ..

43
"



('
;\.,
it
!

. I

0-

\
\

.
!~. ~:, <tt ~.
~Ii:: s.'
:~!: .h
i \:') ,f

;,;;~~;~, ,,~H "

\.~. <!,'(.

l~}1J
" ,',
~r.

.

,.

)
\,

.
.;

, "'-, .,
~~: .'.
t :> -;" t.).,

cireunstancias se entiende, por boea de los eomandantes, de las diserepancias que

surgian en el trabajo de analisis de doeumentos? En este estado, la defensa del

acusado Alberto Fujimori, solicita el uso de la palabra para indicar que: Senor director

. de debates, por una el,lestion de orden, primero hay que establecer si se ha enterado y

luego cuando se ha enterado pero si no Ie preguntan 10 primero, (.como vamos a

establecer el segundo hecho?, es un tern a de orden. Acto seguido, el senor director de

debates Ie sena1a al acusado Fujimori 10 siguiente: Acusado, responda en ese orden.

Seguidamente el acusado Alberto Fujimori manifiesta: Entonees primero si me entero;

(.Usted se entero 0 no? DIJO: En real~dad, no me entero pero si independiente mente

de esta discrepancia yo insisto en tener esas reuniones con esos dos oficiales de la

policia; Perd6n, euando usted dice independientemente de las discrepancias (.a que se

refiere? DIJO: Voy a ac1arar, no, no estuve enterado; Se tom an nota de sus respuestas,

acusado, usted en la sesi6n anterior, deslizo como que usted estuvo enterado antes de

la intervencion en el inmueble de Monterico Sur, (.es corredo eso, usted sabia, es

verdad eso? DIJO: (.CuaJ. es la pregunta?; Usted en la sesion anterior sostuvo que de

esa intervencion del inmueble de Monterico Sur, usted estuvo enterado 0 sea antes de

que se produzca usted ya sabia que se iba a realizar ese golpe como dicen los

elementos de la policia, 10 que se dice coronar, (.me entiende?; DIJO: Si es que ya

habido una pregunta y respuesta, prefiero remitirme a 10 dicho en la sesion anterior;
,1, .

No, es que usted ne dio respuesta, usted dijo que estuvo enterado y 10que Ie pregunto

es porque medios, <i,q'tecanal de informaci6n tenia usted para haberse enterado antes
de la realizaci6n de de- operativo?; DIJO: No recuerdo; (. No recuerda?, tomamos nota

entonees, (.en alguna oportunidad cuando usted se reunio 0 si usted, recuerda en que

periodo usted se reunio con los comandantes Benedicto Jimenez y Marco Miyashiro, en

que periodo mas 0 menos?; DIJO: La captura de Abimael Guzman fue en setiembre del

noventa y dos, las r~uniones probablemente se hieieron el noventa y dos mismo, ~eses

anteriores; Usted en algunas reuniones con Benedicto Jimenez, (.en algun momenta Ie

informaron que en ese ano del noventa y dos por escasos minutos estuvieron a pun to

de detene-r a Abimael Guzman, Ie informarori eso?; DIJO: (.Quien me informo?; Si en

a1~n momenta en las reuniones que usted sostuvo con el senor Benedicto Jimenez, si

dIe informo que estuvo de detener a Abimael Guzman en dos oportunidades anteriores

a setiembre del noventa y dos?; DIJO: No podria precisar; (.Cuando conod6 usted, al

general Cuba y Escobedo, jefe de la Policia Naciohal?; DIJO: En el ailo noventa, el

veintioeho de julio del noventa, probablemente;(. Y quien selo presento?; DIJO: El

doctor Montesinos; (.El doctor Montesinos, si es valida el termino, Ie recomendo que

usted 10 designe como jefe de la policia? DIJO: Asi es; Tomamos nota, (.que Ie dijo el
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senor Montesinos para recomendar al senor Cuba y Escobedo?; DIJO: Los terminos

generales con que se presentan a los oficiales generales, me menciono su trayectoria,

tuve una breve entre vista can el general Cuba y Escobedo, me parecio un profesional

. de nivel y por eso 10 nombre mediante resolucion; Usted antes de designarlo se

entrevisto con Cuba y Escobedo?: Si, me parece; tSabia usted que Cuba y Escobedo

antes de entrevistarse con usted se entrevisto con Montesinos, Ie comento algo? DIJO:

No me comento pero probablemente se haya entrevistado, tConsidera usted que el

general Cuba y Escobedo era un general leal a usted, que formaba parte de su

entorno? DIJO: Ninglin general formaba parte de mi entomo, no inc1uso habian

n

~

I

I

I

I

I

r--\
I "

j ".
j .
i,

movimientos subterraneos en contra del electo presidente, en realidad tenia cierta

desconfia:nza de los mandos militares tanto es asi que incIuso el veintiocho de julio

hubo un movimiento que desestabiliz6 mi gobierno antes de la juramentaci6n y luego

el veintinueve de julio tambien; t A usted Ie dijo el doctor l\1ontesinos, como usted Ie

deda, que para que para que el General Cuba y Escobedo asuma la Direccion Nacional

I

~

I

de la Polida Nacional tuvieron que pasar al retiro a dieciseis Generales tsabia usted

eso, 10 recuerda? DIJO: Repito, yo del mundo militar policial, no conocia.- tEntonces al

unico que conoda era a Montesinos de acuerdo a sus respuestas? DIJO: En esos

momentos si.- tEntonces el era el unico? DIJO: Buen'o, el conoda del asunto por que

yo no tenia el apoyo del General que era Comandante general de las Fuerzas Armadas
~ - '

cuyo nombre no me acuerdo, entonces a quien podia acudir, me trae la informacion,

bueno, ya anos desp!l~s 0 alglin momenta ya reparo que, designado Director General 0.' ,'.

Comandante General,( 10s de mayor antigiiedad pasan al retiro, -novedad.- to sea eso

usted se entera recien, cuando? DIJO: Probablemente ese ana" pero yo estaba

aprendiendo el sistema militar.- tMontesinos era su maestro, el 10 ll~vaba, 10

introduda al mundo militar? En este acto el director de debates indi'ta al Fiscal que

obvie calificativos. i.,Recuerda usted haberse reunido en la casa de Chorrillos asignada

al General Hermoza Rios el viernes tres de abril del noventa y dos entre otros Generales

con el General Cuba y Escobedo para ultimar los detalles de las medidas que aplico el
I

~
I

r
~

cinco de abril del noventa y dos? DIJO: No recuerdo quienes participaron pero si hubo

esa reunion en la casa de Chorrillos del General Hermoza Rios para tomar medidas en

general de seguridad ciudadana que no hubiera enfrentamientos, en 10 posible se

desenvolviera co mayor tranquilidad.- tRecuerda si en esa reunion estuvo el Gene~al

Juan Briones Davila, ~inistro del Interior en ese momento? DIJO: No recuerdo.-

Haciendo un recuento en este' bloque de 10 que es la introduction a 10 que es el SIE

tenemos claro que usted dio indicaciones para que un grupo de militares, entre ellos, el

~ j

,

IComandante Rodriguez de Caballeria ingrese a trabajar a la DINCOTE, al GEIN; dos,

45
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usted 10 felicit6. En este acto, el director de debates manifiesta al Fiscal que indique

punto par punta para que responda y no quedar en el aire. DIJO: Tenemos claro

mediante esa resoluci6n a esa disposici6n , recomendaci6n que estos oficiales ingresa

. al GEIN, la verdad yo. no 'canada quienes eran.- <.Pero tenemos claro que usted fue

quien dio esa disposici6n, concordamos en eso? DIJO: No recuerdo la verdad si di la

disposici6n a no.- <.Concordamos en usted, 10 felicit6? DIJO: A quienes.- <.A los

integrantes del grupo de analisis de documentos, a quiere que Ie repita los nombres?

DIJO: No, para ese prop6sito de analisis de documentos si, ya 10 he manifestado

anteriormente.- <.Concordamos que us.ted recomend6 su ascenso al grado superior de

los que mencione? DIJO: Eso figura, me parece, en un memorando.- <.Concordamos?

DIJO: Asi es.- <.Concordamos que los ascensos se materializaron se hicieron efectivos?

('
"-

1\. !
I
1
\
I
!

I
I'

DIJO: Bueno, yo no verifique si se hicieron efectivos a no, no 10 verifique.- Pero es un

dato de la realidad, eso ocurri6, DIJO: Pero yo no 10 verifique, si usted me pregunta si

usted 10 verific6, mi respuesta es yo no 10 verifique, que es un dato de la realidad,

ahara podemos revisar todos los archivos.uuuun--n n_u__n_u__-

En este acto el fiscal indica que hasta aqui marc a para empezar a trabajar otros

detalles y apuntar hacia 10 de Barrios Altos. Al respecto el director de debates indica

que dada la hora que hemos acordado, una en punta, vamos a dar un receso y se

J
-'"

reinicia esta audieqcia, como siempre, tres en punto n_------__-------
;.. '

Siendo las tres de 1a tarde se reinicia la sesion, invitando el senor director de

debates al senor FisG~ a que continue can su interrogatorio, haciendolo el mismo de la

siguiente manera: vdi hacer unas preguntas adicionales para- terminar el tema del

r

servicio de inteligencia del Ejercito, y empezar en cuanto alas crirpenes de Barrios

Altos, en tal sentido voy hacer una brevisima presentaci6n para que el acu.sado este

atento al orden crorlO16gico que la Fiscalia'esta siguiendo para que no""haya confusi6n.

En julio del noventa y uno seglln la tesis de la Fiscaliase conc1uye can el trabajo, .

manual de inteligencia estrategica, ese grupo que trabaj6 en el SIE. En agosto del

noventiuno se elabora el plan de operaciones CIPANGO, en agosto del noventa y uno el

Comandante General del ejercito ordena la conformaci6n del destacamento Colina can

\

la. conformaci6n que dimos lectura en la manana; en setiembre del noventa y uno se

instala el destacamento Colina en el SIE que tuvo vigencia hast a el veintid6s de
:;
i;.~ ~ diciembre del noventa y dos en que se desactiva ante la .intervenci6n del general
., "."( ;~ .,

I~ :~ Chirinos quien al asumi~ el DINTE plante a disolver ese grupo y antes esa situaci6n no
:~ ~ . .

! !11:', ~ habia otra posibilidad que disolverlo y es par eso en autos estaacrditadola entrega de,.., .. ..
~:i ';:::~ esos documentos, finalmente el tres de noviembre del noventiuno se produce el crimen
.:~ 'J';~

i~:~:~\;i de barrios altos. Sabre ese lineamiento centralla fiscalia va a hacer dos preguntas al. '.".~,. -;;:
~ l,y ".
~}..~ .'f;
. t..; ~". 1>" .t.. . ".
..
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acusado precisando que el Comandante general en ese entonces era el General Pedro

Villanueva Valdivia, el jefe del Estado Mayor era el General Nicolas Hermoza Rios, el

Jefe de la DINTE era el General Juan Rivero Lazo y el Jefe del SIE era el general Silva

, Mendoza el ano noventa y uno y en el noventa y dos fue el General Pinto Cardenas. En

este acto el acusado pide que Ie precisen las dos primeras fechas, julio del noventa y

uno. El senor fiscal dice que en julio del noventa y uno conc1uye el trabajo de analisis

de documentos y se materializa en un manual de inteligencia estrategica y la misma

esta acreditado con los documentos que aporto Marco Flores miembro del gropo Colina

que fue secretario del mayor Pichilingue, Jefe Administrativo del Grupo Colina, que

aporto abundante documentaci6n que acredita la existencia del grupo Colina y sobre

to do sobre en relaci6n al manual de inteligencia estrategica. En este acto el director de

I

I

~

debates pregunta al senor Fiscal si esta identificado ese manual quien 10 hizo, que

secci6n 0 en que ambito. La tesis que maneja la Fiscalia inc1uso en el video de

Humberto Jara se trabaja que eso 10 hizo el gropo de analisis que comandaba el

Comandante Rodriguez Zabalbeascoa es quien hace ese manual, la discusi6n es en

cuanto al autor del plan de operaciones Cipango que luego se zanja con el discurso de

Hermoza Rios, que daremos lectura mas delante. EI acusado pregunta por la segunda

fecha, a 10 que el fiscal indica que es agosto ,del noverita y uno. Seguidamente el fiscal

pregunta al acusad9: En autos 'se ha inc~rporado la transcripci6n del video nqvecientos
siete que contiene: la conversaci6n de Vladimiro Montesinos Torres con el senor

Santander que era as~sor del entonces premier Valle Riestra video del trece de junio

del noventa y ocho, H~y un parrafo que la fiscalia va a dar lecturapara que usted

formule el comentario que respeta, Montesinos dice que "Rivas se la juga por el sistema

mal 0 bien pero se la juga y carajo ayud6 en su momenta ayud6 para el problema,

ayud6, ayud6 pues ,al problema y lamentablemente hay gente que ti~ne que cumplir

ese rol" ese fue un ~econocimiento publico de su asesor Montesinos Torres al r~l que

desempeno el Capitan Martin Rivas, ~que comentario Ie suscita esta cinta que ha side

objeto de transcripci6n oficial por el congreso? DIJO: Primera vez que escucho ese

comentario, no tengo nada que decir y mas bien sugiero que se Ie pregunte al senor

Mqntesinos.- En cuanto ala politica antisubversiva, en el video mil trescientos doce del

doce de enero del noventa y ocho documento incorporado en autos y dec1arado

~

II

J

pertinente por la sala, qU,e es una conversaci6n entre el periodi,sta Patrici~ Ricketss y el - ilsenor Montesinos Torres, el senor Ricketts dice "Feliciano que pasa con Feliciano", ..

Montesinos Torres: "Feliciano e'n marzo 0 en abril estci cayendo ::"estamos en enero- con

el trabajo que estoy haciendo yo le he dicho al Presidente entre marzo y abril, por eso el

otro dia anunci6 pronto tendremos buenas noticias", cuando se refiere el otro dia

I'
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anuncio se refiere a usted; el senor Ricketts dice "para la campana electoral tiene que

caer', Montesinos Torres dice "tiene que caer, sabe que tiene que caer para la campana

electoral" y estallan en risas. ~Que comentario tiene seitor Fujimori que decir sobre el

I
I

I

l

I

I
I

!\

. manejo que hacia el senor'Montesinos, a quien usted en esta manana ha alabado su

entrega a la lucha contra el terrorismo de ese calculado manejo electoral de las

detenciones de Jefes de la banda terrorista, sobre el manejo, sobre las detenciones de

jefes de bandas terroristas? DIJO: Montesinos cumpli6 su labor, su rol en el area de

inteligencia y los resultados saltan a la vista, tanto asi que el dia de hoy podemos

reunirnos con muchisima tranquilidad, se puede firmar el TLC, etcetera, no responde

por las actividades ilicitas de Montesinos ni tampoco de los comentarios que el pueda

hacer ante periodistas, asesores 0 secretarios, el es libre de su opini6n, pero sobre el

tema de la campana electoral del ano dos mil, en realidad hubo una preocupaci6n en

varios circulos si yo iba a participar 0 no en la campana, tan es asi que recien salgo a

"

i.'
I
! un me casi un mes 0 mes y media antes de las elecciones con una campana muy corta,

de modo que esta participaci6n en la campana electoral del dos mil se hace

independientemente de to do esto.- En el plan de operaciones Cipango hay un punto de

suma importancia, en este plan se establece que el jefe de operaciones es el general

Juan Rivera Lazo, quien tiene dos obligaciones, mantendra -se establece en el parrafo

tercero- mantendra,\ coordinaci"6n perma?ente con el Comandante general de~ ejercito,
con el jefe del comando conjunto y el servicio de inteligencia nacional; uno era el

General Pedro Vil1anu~va Valdivia y el otro era, como todos lo'sabemos bien, eljefe real

del SIN era Vladimirb: Montesinos Torres, en relaci6n a la aplicaci6n del plan de

operaciones Cipango, Vladimiro Montesinos Torres cumpli6 con informarle a usted de

la aplicaci6n de este plan de operaciones, 10 mantuvo al tanto? DIJO: No, noconocia

del plan Cipango, r~itero, ni tampoco habta una politica antisubversiva que usted ha

llamado de baja in~ensidad. Vamos a pasar al tema del General Hermoza ~os y

algunas iqterrogantes. En este acto interviene la defensa del acusado para indicar que

se Ie permita plantear a la Sala una cuesti6n metodol6gica; es verdad que el inciso

cuatro del articulo dos cuatro cuatro senala que el Ministerio PUblico puede confrontar

el dicho del acusado con testimonios, documentos u otro medio de prueba, 10 que
I

~

pregunta la defensa es si el contenido de esa prueba va a quedar a cargo

exclusivamente de la propuesta de quien formula la pregunta 0 se va a verificari Ror
, . ~

que por ejemplo en la manana se hacia varias referencias a preguntas respecto a que el
. '

director de la General de la Policia Nacional Adolfo Cuba y Escobedo sostiene que mi

cliente ordeno que los militares vayan a trabajar al GEIN y como tantas veces 10

mencion6, asumi que es cierto pero luego que haber leido esa declaraci6n no hay

, I

48 I

I

i

'-



('

(\

r-

\
\

.
~~ '"
~»; ~
~ .,.,. !'f,.

,~~ ;,;
,~'i'~j !{}

'~. . "! ,~ ,~(,J
? "i'~'I; ~

"j\,\,~~

~f~:~'~
~O" ::;. ,,'
~~:- ;,
'l :".! ~...,g; ~
~ :.!( $".'" '.
~ .",

I!

\1

menci6n sobre ese punto, por eso queria establecer 0 queda a cargo de quien propone 0

vamos a verificar para que mi c1iente pueda responder. Al respecto el director de

debates indica qu.e, en una linea de interrogatorio las afirmaciones corren a cuenta de

. quien los hace, por 10 demas, cunado se invoca una fuente y entiendo que esas fuentes

van a venir a dec1arar, ahi se vera 0 se confirmara la base de la pregunta, sin embargo

las preguntas son al interrogado y esta en su dominio decir si, no y explicarnos. El

senor Fiscal indica que la dec1araci6n del General CuBa y Escobedo figura no en el

expediente de la Cantuta y Barrios Altos sino en el caso Sotanos del SIE, ahi es donde

de clara y esta en copia certificada. El abogado del acusado interviene y dice que ello se

refiere a la orden de Dyer. El fiscal indica que tambien habla de Dyer y tambien de

1\ esto, en -todo caso esta sujeto a una confrontaci6n del documento. Acto seguido

continua el senor Fiscal quien indica que, rogaria un minima de intervenciones por que

esto esta dificultando una linea secuencial de interrogatorio, por que si

permanentemente se va, no se si es una estrategia de defensa, vamos a tener ciertos

, \

tropiezos, se va a dilatar la intervenci6n del Ministerio Publico, porque nosotros no

vamos a dejar de preguntar 10 que debemos preguntar. Senor Fujimori digame lEs

correcto afirmar que Vladimiro Montesinos Torres fue quien Ie present6 al general del

i.
I

Ejercito Nicolas De Bari Hermoza Rios? DIJO: No recuerdo, pero ya estaba alii

funcionando el aparato del Ministerio de defensa con sus divers as reparticiones.- En
!

noviembre del noventa y uno el General Hermoza Rjos era jefe del Estado mayor del

Ejercito, segUn la e.stiuctura militar cree que es el segundo c:argo en importancia lpor
, . .<

ese cargo usted no sefI'euni6 con Hermoza Rios? DIJO: La verdad no recuerdo, y vuelvo

ami respuesta anterior, el mundo militar para mi en ese mom en to era nuevo, tampoco

creo haber tenido reuniones directas con excepcion de esos dos comandantes por la

Policia.- lEntonces usted no tenia mayor informaci6n sobre el General Hermoza Rios?
, .

DIJO: No tenia mayor informaci6n.- En el aiio noventa y dos el General Hermoza Rios

por aiios de servicio debi6 pasar al retiro pero no ocurri6 asi por que usted clio un

dispositivo que justamente permiti6 que Hermoza Rios permaneciera en actividad, les

correcta esa afirmaci6n 0 es falsa? DIJO: Se dio un dispositivo para prorrogar la

permanencia de algunos militares.- Voy a leer dos articulos que ruego a la Sala tenga

en cuenta por que son fundamentales de acuerdo a la teoria del caso que maneja la

Fiscalia. En el articulo cinco del decreto 1egislativo siete cinco dos textualment~ ;dice:

Con e1 objeto de asegurar la aplic~ci6n de 1as estrategiaspoliticas para }a pacificad6n

nacional y mantener la continuidadde los comandos de las respectivas instituciones,

los Comandantes Generales del Ejercito, Marina de Guerra y Fuerza Aerea del Peru son

designados por e1 Jefe supremo de 1as Fuerzas Armadas entre uno de 10sGenerales de

, I

I
I

I
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divisi6n, Vice Almirantes a Tenientes generales en sus respectivos institutos, el tiempo

de permanencia en el empleo es determinado par el Jefe Supremo de las Fuerzas

Armadas; eso quiere decir que mediante este dispositivo legal que nosotros sostenemos

.fue elaborado par Vladimiro Montesinos Torres, usted tenia en 1as man as a Hermoza

Rios y par eso entendemos la conducta de el c=..cualfue el objetivo de permitir que el

General Hermoza Rios continue en el servicio activo? En este acto interviene e1 director

de debates para indicar que hay una afirmaci6n previa de que e1 senor Montesinos 10

tenia en sus manos, por 10 que pregunte primero eso, usted ha hecho dos lineas. Al

respecto e1 Fiscal pregunta c=..Indiquesi es verdad a correcto que Vladimiro Montesinos

Torres fue autor del decreta legislativo siete cinco dos y que fue elaborado en el SIN?

DIJO: Es- probable que haya participado el senor Vladimiro Montesinos Torres, los

Comandantes generales y algunos otros asesores, desconozco quienes otros hayan

participado.- c=..Cualfue el objetivo para que se diera esta norma, que se busc6? DIJO:

Ya 10 explique en 1a manana cual'era el objetivo de esta perman en cia mayor a la de un

ano, la continuidad, y no conoda obviamente alas diversos'mandos, algunos Oficiales

Generales y Almirantes eran tenido muy en cuenta de destacada trayectoria, resulta

que uno de ellos se colige que ha sido el senor Hermoza Rios.- En el articulo cincuenta

y siete del decreta legislativo siete cinco dos de ocho de noviembre del noventa y uno se

!
I

i

\

'I,

senala 10 siguiente: El oficial al cumplir treinta y cinco anos de servicio como tal, seai
cual quiera la c1asi:5.caci6n que Ie haya correspondidQ par la naturaleza y / a condici6n

en el servicio, pas~nl a la situaci6n de retiro can excepci6n de los Comandantes, ~ .< '

generales del Ejercit°oi Marina de Guerra y Fuerza Aerea del PerU, que se regiran por

las disposiciones del articulo cinco que hemps dado lectura c=..escorrecto a falso que

usted en diciembre del noventa y uno design6 como Comandante General del Ejercito

Peruano al general Nicolas De Bari Hermo.za Rios, recuerda eso? DIJQ: Bueno, figura

eso en el expediente, la resoluci6n no 1'0niega, pero quiero hacer notar que este tipo de

decretos y de resoluciones, si, se hizo en las Fuerzas Armadas, en el cuerpo

diplomatico, pero en tad a caso buscaba la continuidad de la lucha antiterrorista, 10 he

explicado. varias veces, que estos oficiales no podian cambiarse ni un ana como era la

costumbre, al ana los oficiales en los diversos cargos eran removidos a trasladados a

otro lugar 0 pasaban al retiro; habia que encontrar una continuidad, probablemente

ese habia sido el prop6sito, la continuidad en la lucha contra el terrorismo.- c=..QuienIe.' r

recomend6 para que usted eligiera ,alGeneral Hermoza Rios com.o Comandante General

del Ejercito Peruano? DIJO: No recuerdo.- c=..Enque se bas6 usted para elegirlo como

Comandante general del ejercito? DIJO: Es probable que me 10 haya propuesto e1

Ministro de defensa Malca y posib1emente, esto es una especulaci6n, que Montesinos
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Torres tari:lbien Ie haya sugerido al Ministro.- c!.Perousted ha dicho hace un momenta

que no 10conoda, que no tenia mayor referencia de el, entonces porque mantenerlo en

el servicio activo?' DIJO: Recomendacion de los responsables de las Fuerzas Armadas,

, el General Malca.- c!.Por recomendacion tam bien del abogado Vladimiro Montesinos

Torres? DIJO: Es probable, 0 sea habia una recomendacion del general Malca y

seguramehte de Montesinos Torres que me permite a mi to mar la decision, la verdad

no conoda otra opci6n.- c!.Nose percato al designarlo en diciembre del noventa y uno al

general Hermoza Rios que a los pocos dias debio pasar al retiro? DIJO: Quizas sea un

poco incomprensible toda esta linea de comportamiento del Presidente pero ruego me

comprenda, yo soy fundamentalmente Presidente de campo y no de oficina y

permitame la modestia, gracias a esta acci6n se fue cambiando se fue evolucionando la

situacion del pais y he conocido militares sabe donde, en el Cerro San Cosme, en

Vilcashuaman, en Pishuri, en todos esos lugares, militares trabajando con sus

maquinas 0 sus palanas allado de los campesinos 0 sino en el frente con el Ecuador.-

No entendemos c!.si usted no tenia ninguna referencia de Hermoza Rios, era

,I
!

practicamente inexistente, para que mantenerlo en el servicio si era un militar que no

habia destacado, para usted era gris, por que, en base a que, es una ley que favorecia

solo al General Hermoza Rios y a Julio Salazar Monroe,' precisamente dos personas que

nadie discute en es~a Sala que 'eran gente sumisa y controlada por Montesin~s Torres?
. ~ .

DIJO: No he tenido ni apreciacion gris ni negra, yo he'tenido el comentario del Ministro

de defensa y claro; ~qsted podria criticar la designacion del general Hermoza y de

algunos otros oficial~s pero la lucha contra el terrorismo 'continuaba y se iba

obteniendo resultados y eso es innegable, alIa: en los mas recondidos pueblos del Peru,

eso se reconoce, y gracias a esa orientacion van enmarcandose dentrode este

concepto, militares, cerca del pueblo, 0 tlicho de otra forma, soldado amigo.- En

noviembre del noventa y uno Hermoza Rios era Jefe del Estado mayor, en diciem~re del

noventa y,uno Comandante General del Ejercito Peruano y en enero del noventa y dos

Presidente del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas, una carrera meteorica,

fulminante y rapida (.,eso fue debido a la influencia de Montesinos Torres, a que se II

U

. n

I,
I

deJ::>i6esto? DIJO: Repito, las instituciones del Estado han estado funcionando dentro

de su normatividad, a mi no me llamaria una cosa asi si esto fuera totalmente irregular

y no estuviera sustentado en estos decretos legislativos, habidp tambien estas carrefas
'. .

meteoricas; yo en el noventa tenia cero puntouno por ciento, en abril del noventa y dos
, .

tenia veinticuatro y en julio del noventa cincuenta y ocho,' tambien hay carreras

meteoricas, la permanencia del general Hermoza en e1 cargo del Presidente del

comando conjunto laevaluaba, en el aiio noventa y cinco, noventa y seis, como exitosa,
;

~:

p
I

I
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satisfactoria, por que si yo la comparo con otros desempenos en que no hay resultados,

en que nos conduce al pais al caos, a los coches bomba y a los paros armados, alli si

yo discrepo, yo prefiero que no halla coches bomb as ni paros armados ni apagones

antes que, y por supuesto, dentro siempre de la politic a de pacificaci6n, prefiero que

halla estado el General Hermoza no por mi presi6n.- Se tendra en cuenta esa respuesta

cl.Detalle usted que de extraordinario a diciembre del noventa y uno hizo el general

Hermoza Rios para que usted 10 designara como Comandante General, cuales fueron

sus acciones que 10 convencieron a usted para designarlo en tan alto cargo? En este

estado interviene la defensa del acusado para indicar que a una pregunta anterior ha

referido que el unico elemento de juicio fue la recomendaci6n del Ministro de Defensa,

si la resFmesta es muy concreta, no encuentro ilaci6n a esta segunda pregunta. Al

respecto el' director de debates indica que la, pregunta tiene pertinencia, esta

insistiendo en un tern a y sobre todo esta aportando dato -adicional que el acusado

negara 0 afirmara, DIJO: Bueno, la referencia ya se 1a he dado, por supuesto, nada

negativo, no gris, pero si un militar de carrera, pero habia que designar a alguien que

estuviera en 1a carrera para serle frente a Abimael Guzman, Po1ay Campos y demas

terroristas, no era dab1e cambiar 0 por 10 menos habia que estab1ecer una linea de

contimiidad, yo repito, 10s resultados cuentan, ciertamente usted me dira que durante
- ,

ese peModo ocurrie~on estos hechos lamentables, si, pero toda la linea maest:ra dentro

de esta politic a proveniente del Consejo de defensa 1'1acional se fue llevando a cabo.-

lNo entiendo esa 1in~a de continuidad por que a noviembre del noventa y uno e1

General Hermoza Riosi no dirigia e1 Ejercito, en to do caso esa disposicion pudo haberse

(';
. ~",

!

i

('

aplicado para el entonces Comandante General del EjercitoPedro Villanueva Valdivia,

pero sin embargo este paso al retiro ,y se eligi6 al General Hermoza Rios l que

explicaci6n tiene usted? pIJO: Bueno, yo 1b que quise decir es que habla que iniciar ya

/--',

una Jefatura que t~viera continuidad en esta 1ucha contra el terrorismo, co~ozca

tambien y;:i mi experiencia como Presidente que habia muchas personas que estarian

dispuestos, mejor dicho, que ambicionaban el cargo de la Comandancia general.- cl.Que

personas? DIJO: No, no, yo pienso que habido.- cl.Piensa? DIJO: Pero eso es un hecho,

sie,mpre hay, y entonces claro, probablemente a un grupo Ie hubiera gustado que

estuviera el General Villanueva, a otro e1 General Robles, a otro grupo el General,-

\ i '" Hermoza, habia que elegir, entonces, por que elegir al General Villanueva, habrHFq~e\ ' "!!., ~., ~

\ n~ -~, analizarlo, por que elegir al General Robles, al final habia que elegir a alguien.- cl.Que., j-'
\ .'~..,.. , ' ,

\ :(') ~de extraordinario hizo e1 General Julio Salazar Monroe, quien tambien debio pasar al
\ : .~~"" II

\ "\~:~J~retiro en el noventa y dos para mantenerlo en e1 cargo de Jefe del Servicio de',' ,-,," 'L' .

~,~g ~linteligencia nacional? DIJO: Bueno, yo me remito nuevamente a 10 afirmado/, "'" (f.hi::'" ", , ...
~~,- -~. \,y' .
!~ '
.:$ ~~~ 4'..

~
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anteriormente sobre los Generales, sobre los mandos no tenia mayor conocimiento;

bueno, ya que usted men.ciona al General Salazar yo he revisado mis apuntes y usted

me pregunto en la manana de que yo habria ordenado la designacion de esos militares

. en el GEIN, no, fue el General Salazar Monroe.- En todo caso el General Cuba y

Escobedo va a concurrir a esta audiencia y veremos que es 10 que decIara, y tambien

va a venir el General Julio Salazar Monroe y tam bien va a ac1arar, al igual que

Hermoza Rios, DIJO: No me opongo obviamente.- La que Ie digo es que, usted no ha

dado respuesta, ~que cosa 10 llevo a designar a Julio Salazar Monroe para que

continue en el cargo de Jefe del servicio de inteligencia nacional? DIJO: Bueno, usando

sus terminos, era quiza un militar gris pero de trayectoria, no tenia mayores

0

referencias, salvo las que me recomendaba el Ministro de Defensa.- ~Cuando se entero

usted que el General Hermoza Rios estaba implicado en el caso de Los Barrios altos?

DIJO: Eso fue posterior a mis dos gobiernos me parece.- Le voy a dar lectura, para que

usted recuerde, en relacion al papel del general Hermoza ~os, discurso que dio en el

Pentagonito ante el Grupo Colina, que obra a fojas ocho mil doscientos setenta,

veintisiete de Junio de mil novecientos noventa y dos, ha side proporcionado por un

'.,

integrante del Grupo Colina, el senor Marco Flores, voy a leer algunos parrafos p()r que

el discurso es largo, veintisiete de Junio del noventa y dos, pero contiene importante

informacion a crite!,rio de la Fiscalia: "C~ando yo viajaba a todos los frentes, a todas la
~

zona de emergencia, a todas las grandes unidades y' dialogaba con los oficiales de los

frentes y les preguntaba, que se necesitaba para llevar mas nipido, para llevar adelante.' "
( - .

esta guerra, siempre encontraba la misma respuesta, el problema economico,

naturaImente era decision politica y marco 'legal,. entonces habia que definir que se

entendia por decision politica y llegamos a la conclusion con todos los oficiales de que

('
. ,

la decision politica era el liderazgo. que tenia que asumir el politico y asumir el

liderazgo de una guerra quiere decir asumir la responsabilidad la conduccion de esta

guerra, e1 marco legal naturalmente estaba referido a todo el sacrificio que costaba

combatir, morir, luchar para capturar y luego resultar enjuiciado y luego ver como

saIian, como dice el Presidente, como una coladera, de las carceles por jueces

\
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amedrentando 0 sobornando" en otro parrafo el discurso tiene basicamente 10 central,

la misma proyeccion, dice "ustedes son la parte no visible de la institucion que cumple

uno de los objetivos est{ategicos de la politica de pacificaciori .en el campo militar y. es,

el privilegio que debemos dar nuestra inteligencia en est~ campo, decido, la contra. '

inteligencia es parte de esta gran fun cion de esta inteligencia, toda la institucion y

ahora como un gran sistema, yo los felicito, el Peru esta en la busqueda de un nuevo

camino, a ustedes Ios conocen, esta demas hablar de informes pero todos estamos- ,

\
\.
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impulsados por el mismo afcin, con valar, con mucha dedicacion y con honestidad a

toda prueba, para tratar de enrumbar a nuestro pais no creo que sea largo el camino

que requiera nuestra patria para empezar este despegue". Conc1uye senalando 10

siguiente: "bueno, yo los felicito haber tenido la ocasion de estar siempre con ustedes,

ahora de compartir con ustedes, les deseo como siempre exito en sUs funciones, exito

en sus misiones, se que este tipo de funciones los mayores esfuerzos cohesivos por

toda esta forma de trabajar, sobre todo en este campo cohesionado, unidos de tal

manera que nosotros estamos atentos a todo 10 que ustedes hacen y estamos atentos

para apoyarlos en todo, no deb en ustedes tener ninguna limitacion para trasmitir

nuestras necesidades a traves de nuestro Jefe Mayor Martin, Capitan y el General de la

:'\ DINTE, que nosotros estaremos en la obligacion de solucionarles los problemas de, " ,

: \ todos ustedes" Ese es el discurso que da el General Hermoza Rios ante el grupo 0, !

\ ! destacamento Colina en el pentagonito. En este acto el director de debates solicita que

se precise si es solo ante el destacamento Colina, no hay orros asistentes, a 10 cual el

senor Fiscal indica que segUn la dec1aracion en el procedimiento de colaboracion eficaz

a la que se ha acogido, entiendo, el integrante del Grupo Colina Marco Flores. El

director de debates indica: 0 sea es un discurso del Comandante general ante el grupo

Colina y alIi ha dicho to do 10 que se ha expresado, a 10 que el senor Fiscal indica: Y

mucho mas, sino q~e por razones de tierp.po, sino que, dentro del Grupo Colina existia

cierto temor para llev~ adelante otras operaciones, ~abemos que a los dieciocho dias

se lleva a cabo el cr:l'111~nde la Cantuta y requerian un resp'aldo del mas alto nivel y
{ - ,

exigieron una reunion: esa reunion se da y se produce este almuerzo y donde se da un

('

discurso. Lo que quiero escuchar del acusado Fujimori es que, e'stando a 10 que

sostiene que eran sus politicas, su estrategia de la lucha anti subversiva, se tiene en. ,
cuenta que quien lleva adelante las, directivas que da usted, se entiende que la

. fundamental piezapara ejecutar esa directiva no puede ser otro que el General

Hermoza Rios a quien usted Ie da una ley que Ie permite continuar en actividad, en tal

sentido (.CuaI es la reflexion que Ie motiva a usted este discurso del General Hermoza

Rios ante el destacamento Colina? DIJO: Desconocia totalmente del mencionado

almuerzo, del contenido de ese discurso, y nuevamente hago enfasis que el Presidente

de la Republica no senala estrategia de lucha anti terrorista, sino senala directiva.
\ >- ~ politica, y que se aprueb~ en el Consejo de defensa nacional, se trasmite al COFI'y que
,~ c' " ~

\'~ ~ va bajandosucesivamente hasta la sub zona de seguridad, de manera que yo no puedo
~e ~ "

\ .11' ,'~~ hacer mayores comentariossobre este discurso, habria que preguntarle al propio
"<,,, >~,

\~i~General Hermoza.,- (.Como entendemos las directivas que usted da para la lucha contra
d~~~ '

~d'~~~ \el terrorismo cuando el militar mas importante del PC!is da ese tipo de discurso, en el
~"'" \ ~ . , .

;tiJ.I~
~'?. f~
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cual esta -haciendo una apologia de 10 que se denomina la guerra de baja intensidad y

esta dando un discurso ante los integrantes del Grupo Colina (.en que forma es

compatible eso? En este acto interviene la defensa del acusado para indicar que, si

. bien elsenor Fiscalellibrede formular su pregunta,de 10que hemos escuchado todos,

los terminos han sido inteligencia,es el unico termino que hemos escuchado y ahora

habla gue'rra sucia, salvo que en su planteamiento sea inteligenciasinonimo de guerra

sucia. Al respecto el director de debates indica al Fiscal que precise la pregunta y la

respuesta se hara. El senor Fiscal indica que en todo caso el discurso obviamente esta

en el expediente y la Sala 10 pede eval:uar,tiene otros datos mas, solo que el discurso

, .

tiene mas de cuatro, cinco 0 seis paginas; 10 que Ie pregun to es (.encuanto alas

directivasque da usted que comentario Ie suscitala no aplicacionde sus directivas

sino mas bien otrolenguajeque esta aplicandoelGeneral Hermoza Rios? DIJO: Senor

Fiscal,Ie podria solicitarque me de lectura a esa parte de la guerra de baja intensidad

en ese discurso.-El Fiscalprecisa que no, yo Ie estoy haciendo el comentario de la

guerra de baja intensidad,DIJO; Ah, entonces no era del discurso, bueno, el Consejo

de Defensa Nacional aprueba esas directivas del sold ado amigo, del desarrollo,

militares con maquinas, militares de codo a codo con los campesinos, con el pueblo, 10

cual daba resultados, no se aprobo ninguna otra politica salvo que usted senor Fiscal

en algun momenta Jme la pued"a exhibir" yo no conozco esaotra politica de 11;1.llamada
~

guerra de baja intensidad, no habia mas que una sola politica, la que es conocida por

todos y la que funGipno.- Ha tenido usted en sus manos'laotra politica, el plan

Cipango, DIJO: No, ac(iba de mostrarsemelo, no 10 he reconocido', el hecho de que haya

ojeado con mis cuatro dedos no quiere deciique yo he tenido en mis manos elplan

Cipango durante mi gobierno.- (.En cuanto a la pregunta, cual essu respuesta?DIJO:

Por favor reitereme .1a pregunta, frente a tantos comentarios.- Usted 'no responde las

preguntas, usted ell:lde las respuestas, entonces no podemos avanzar, Ie digo que en

cuanto alas directivas politic as que usted daba para la lucha contra la subversion

(.hasta que punto Ie es compatible con el discurso que pronuncia el General Hermoza

Rios ante'el destacamento Colina? DIJO: Yo slempre trato de responder, 10 que pasa es

qU,e como hay tantas vueltas sobre los temas es que uno se pierde en otros; 10que

ocurre esque sehablade una politica de guerra de baja intensidad, pero las politicas

tiene que estar por escrito, yono secomo puede establecerse una politic a por telefot1o, ., '.
eso es inadmisible.- Seglin recuerdo, el General Hermoza Ri,os fue convocado a Palacio

de Gobierno en enero del noventa y dos cuando era Presidente del Comando Conjunto

y usted con Vladimiro Montesinos se reunieron los tres y Ie encargaron la preparacion

del golpe de Estado del cinco de abril de mil novecientos noventa y dos (.que tiene que, J :
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comentaron que Montesinos Ie afirmo a Hermoza Rios que era por, orden suya que

Hermoza Rios tenia que firmar ese documento "orden" en blanco? DIJQ: No me

comento.- lRecuerda usted en que fecha designo como Jefe del Servicib de inteligencia

nacional al General Julio Salazar Monroe? DIJO: Es probable que haya sido el ano. .

noventa y uno.- lCufu1do deja el cargo de Jefe del servicio de inteligencia nacional, el

General Salazar Monroe fue designado como Ministro de Defensa, es correcta esa

afirmacion, fue ministro de defensa en su regimen? DIJO: En el segundo periodo.-

IT.ambien Ie recomendo para ese cargo el senor Montesinos Torres, a Julio Salazar

Monroe? DIJO: En esa epoca ya conoda al General Salazar.- lEntonces fue su

z iniciativa? DIJO: Si.- lLas directivas politicas que usted daba para la lucha contra la
:> E ' ' . .
!';; ~ subversion, basicamente a que organos del Estado estaban dirigidas: cual era la. "0 :-:. '

\ t~ ~ secuencia, como baJ'aba esa directiva? DIJO: Permit~e'un segundo, bueno,...' "
... 1(;" ,~:.:

~~.~; basicamente la secuencia es Consejo de Defensa Nacional presidida por el Presidente,. ,I ,., 'fJ

!;~ ~ i el Presidente senala la politica, la directiva, esto baja al Comando operative del frente
iJ,3 ~J) S-
o <U
d"" '{,j
~i.jJ i: ;;e iK
:~ {,f. ~
~
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decir al respecto? DIJO: Es probable que en esa fecha se halla empezado a esbozar.-

lSea usted mas amplio, por que ese termino esbozar, como se inicio? por que esto tiene

estrecha relacion con el secuestro del Periodista Gustavo Gorriti, DIJO: La palabra

. precisa para mi es esbozar~ por que recien se iniciaba, inc1uso yo no habia tornado la

decision, tanto es asi que recuerdo que el mensaje del cinco de abril fue corregido como

facilmente en diez ocasiones, eso no estaba definido en la fecha de enero del noventa y

dos.- Obviamente el discurso fue preparado y sabemos donde se preparo ese discurso,

eso ya se ha establecido judicial mente ademas, DIJO: Permitame, el discurso tiene

correcciones, letras, de puno y letra. de quien habla.- lEs verdad que el discurso

inaugural, la plantilla inicial fue elaborado en el Sistema de inteligencia nacional?

DIJO: Fue elaborado en el SIN pero ese discurso tiene correcciones, repito,

probablemente ocho a diez veces y el discurso final comparado con el original, tenia

una gran diferencia.- lEI discurso original fue elaborado por Vladimiro Montesinos

Torres? DIJO: Si.- lLa respuesta es afirmativa? DIJO: Si.- De su percepcion como

Presidente de la Republica usted se percato de la dependencia de una linea de

sumision de parte de Hermoza Rios ante Montesinos Torres, se percato de eso? DIJO:

Podria decir que no, Hermoza Rios era Presidente del Comando Conjunto.- lSe entero

,:

usted que en el servicio de inteligencia nacional se elaboro un documento denominado

"orden" para quej. varias personas f~eran privadas de su 'libertad en forma
absolutamente arbitraria, como ya se ha determinado en la Corte Suprema de la

Republica? DIJO: Qe"sconozco.- lSe entero usted que ese,' documento "orden" fue

firmado por el Genet81 Hermoza Rios? DIJO: Desconozco.- lRecuerda usted 0 Ie!
I,I,

. 1
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interno COFI en la epoca respectivamente el General de la FAP Velarde, el General

Hermoza Rios, y de alli C.OFI 10 distribuye a la zona de seguridad nacional del centro,

del norte, etcetera, en el caso del centro llega alas subzonas; el COFI es, de acuerdo a

esa legislacion del decreto legislativo del Consejo, conduce y planifica estrategia para la

guerra interna, entonces de esa forma llegaba a estos canales. La Zona de seguridad

nacional'del centro, por ejemplo, al comienzo estuvo el General Valdivia Duenas, luego

reemplazado por el General Luis Salazar Monroe.- cl.Basicamente entonces las

directivas iban al ambito militar encargado de enfrentar la lucha contra el terrorismo?

DIJO: En 10 que se refiere al ambitQ militar, por supuesto que en otras areas, por

ejemplo en el area del Ministerio de educacion tambien habia un concepto muy claro,

habia que entrar con Colegios, carpetas, etcetera, para poder controlar a Sendero.-

cl.Cuando ei Congreso de la Republica a traves de una com is ion investigadora presidida

por el Congresista Caceres Velasquez investigo el tema de la Cantuta, el General

Hermoza tuvo el acto de sacar los tanques a las calles, los pas eo por to do el centro de

Lima en una manifestacion de abierta amenaza, maniobra de intimidacion a los

Congresistas cl.seentero usted de ese paseo de tanques que realizo el general Hermoza

Rios? DIJO: Si me entere.- cl.Quien Ie ordeno hacer eso? DIJO: Probablemente fue a

iniciativa del General Hermoza, si usted me pregunta si yo ordene, no ordene.- cl.Que
, ,

medidas tomo ustep ante esa abierta actitud hostil del General Hermoza Rios contra el
, ~

Poder legislativo elegido por el Pueblo? DIJO: Le indique alMinistro Malca que eso es

inaceptable, al minis.tro de defensa Malca que eso no era posible y se replegaron

posteriormente.- cl.perb:el Comandante General del ejercito dependia directamente de

usted, es correcta esa afirniacion? Estamos' teniendo en cuenta el decreto legislativo

siete cinco dos, DIJO: En 10 que se refiere a la parte politica, es el Ministro de defensa;
....

en el caso especificQ me comunique c,on ei Ministro de Defensa Ma1ca.- cl.Pero que otra

medida tomo usted,. por que usted 10 pudo haber pasado al retiro en el acto, por.que el

dependia.directamente de usted, el estaba en sus manos y el habia hecho un acto que

usted acaba de descril)ir como inaceptable, intolerable, como es po sible que un militar

se subleva ante el poder constituyente, ante el poder civil, ante el poder de los votos y

hace esa demostracion de fuerza, usted debio sancionarlo severamente, no debio

continuar ni un dia mas y usted 10 permiti6? DIJO: Bueno, estabamos -10 mencione en

la mafiana- cruzando el rio, hubieron estos incidentes, peroenemigo publico numero .
',' . ~

era S,endero Lurninoso, incluso frente a' estas situacismes dificiles, cornplicadas,
. '

casi inaceptables, habia que luchar contra el terrorismo, es que viviamos en plena

guerra contra el terrorismo, claro, ahora es facil decir por que no, etcetera.- cl.Que Ie

dijo el General Malca a usted ante su orden, el General Malca era e1 Ministro de
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las directivas que usted impartia en la lucha contra el terrorismo, especificamente?

DIJO: El papel especifico no 10 he conocido e incluso atm ahora no 10 podria mencionar

espedficamente, el presidente de la republica daba estas directivas, las directivas se

repartia, y consta, a los organism os en las diversas instancias de las fuerza armadas

para llevar a cabo, unica directiva.- Vamos a iniciar el tema de Barrios Altos. Le voy a

,3 ",preguntar por los nombres de los agraviados ~conoci6 usted aLseiior Luis Antonio ;Le6n
-"1-. J;: '. .

i~ ~Borja quien falleci6 a los treinta y tres aiios de edad de varios impactos de bala? DIJO:,~ ~ . .

~:' ~No he conocido a ninguna de las victim as del caso Barrios Altos.- Le voy a dar 1ectura

'1 ;~~~:~de todos, de repente usted recuerde alguno ~a Luis Alberto Diaz Astovi1ca, de veintitres
"ii.f. .\,'1;)

i
.

:~ ~Iaiios, recuerda usted? DIJO: No.- ~Alejandro Rosales Alejando, de cuarenta y tres
:~;,m g-o ....
~h -;;
:!!J '".~ :
L!,( .J!, (j. "'"~.
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Defensa, eI responsable politico, pero el jefe militar, coman do de tropas era el General

Hermoza Rios y solamente debia obediencia ante usted de acuerdo al mandato de la

ley, en tal sentid'o usted era quien debia -entendemos- asumir una posici6n directa

. contra el General Hermoza Rios ante esa manifestaci6n de sacar los tanques alas

calles, una actitud amenazante contra los Congresistas? DIJO: Si, reconozco, fue una

actitud casi inaceptable pero yo tenia que priorizar donde esta el objetivo numero uno,

el cual era veneer a Sendero Luminoso y al MRTA.- Al final el General Hermoza

consigui6 su objetivo por que el Congreso remiti6 las investigaciones al fuero privativo

i"

militar con el resultado que todos conocemos, consigui6 la maniobra amenazante, 0

sea que, eso es un hecho muy grave ~usted no cree que debi6 sancionar directamente

al GenerEu Hermoza Rios, usted era el Jefe Supremo de las Fuerzas armadas, ya Ie he

leido creo que es el articulo dos siete tres de la Constituci6n lIe correspondia a usted

asumir una actitud mas dura 0 severa contra el General Hermoza? DIJO: Depende de

la 6ptica COn que uno 10 vea y el tiempo me ha dado la raz6n, por que ahi esta la

pacificaci6n que no se lograba durante aiios, ahi se vieron los resultados, ciertamente

;'
1

,
i

ha habido errores en el manejo de la permanencia del General Hermoza pero los

resultados de la pacificaci6n para el pueblo se fueron viendo progresivamente, errores

si, eran dificiles de aceptar, pero yo tenia claro la prioridad, y esta era luchar contra el

terrorismo.- ~Error~s, excesos 'en la lucha, usted dio una entre vista import911te en el
~

diario La Republica, cree en diciembre del noventa y'uno, yusted reconoda una serie

de excesos de parte -de las fuerzas armadas ~recuerda usted' esa entrevista? DIJO: No

recuerdo, pero que hab"ian excesos en esta lucha contra el terronsmo, esto venia desde

Ie aiio ochenta y dos, ochenta y tres, ya era' de larga dataj sino ahi. estan todos esas

matanzas, particularmente en la sierra, en las comunidades campesinas', pero es

dentos de muertos, dentos de desaparecidos.- Una pregunta puntuat para terminar

. esto del General Hefmoza Rios ~Que papel tenia la DINTEen cuanto ala ejecucj6n de

58 ...



('

(\

\
\.

+ I
I

!

f

!
I

I

./

\.

aiios? DIJO: No.- ~Placentima Marcela Chumbipuma Aguirre, de veinticinco afios?

DIJO: No.- ~Octavio Benigno Huamanyauri Nolazco, de treinta y tres aflOs? DIJO: No.-

~Filomeno Leon Leon, de treinta y cuatro ailos? DIJO: No los he conocido.- ~Maximo

Leon Leon, de treinta y.nueve ailos? DIJO: No 10 he conocido.- ~Lucio Quispe Huanaco,

de cuarenta y cinco ailos, recibio diez impactos de bala en to do el cuerpo, 10 recuerda?

DIJO: No io he conocido, por consiguiente no recuerdo.- ~Tito Ricardo Ramirez Alberto,

de treinta aiios? DIJO: No recuerdo por que no los he conocido.- ~Teobaldo Rios Lira,

!\
I \
I '.
i \
I \, \

de cincuenta y seis aiios? DIJO: Igualmente, no 10 he conocido.- ~Manuel Isaias Rios

Perez, de treinta y un ailos? DIJO: Igualmente no 10 he conocido.- ~NelIy Maria Rubina

Arquinigo, de veintidos anos? DIJO: Igualmente no la he conocido.- ~Mender Sifuentes

Nunez, de veinticinco afios, recuerda? DIJO: 19ualmente no 10 he conocido.- lBenedicta

!

Yanque Churo, veinte ailos? DIJO: Igualmente no 10 he conocido.- EI nino de ocho ailos

de edad Javier Manuel Rios Rojas, de tan solo ocho ailos de edad, quien fallecio de

cinco impactos de bala, 10 recuerda usted? DIJO: No 10 he conocido.- Usted que viajaba

por todo el Peru, que visitaba a toda la gente pobre la los cuantos dias visito a los

deudos, a los familiares de estas victimas? DIJO: En realidad no hice una visita

inmediata, hubo una investigacion iniciada por la Fiscalia conjuntamente con la

policia, por 10 demas estabamos en una zona, en una epoca sumamente dificil, sin
" .

embargo, algu.n tierppo despues me acerque.- ~Se reunio usted con los deudqs? DIJO:
~ -

Recuerdo con una 'senora.- ~Con una sola y los demas? DIJO: Con los demas tuve

referencias a traves ~de algunos pedidos de Palacio que procurabamos atender, dos

personas.- ~Y recue:tJ~ quienes eran? DIJO: No recuerdo los "nombres.- lRecuerda

usted a los siguientes sobrevivientes, Natividad Condorcahuana Chicaila? DIJO: No.-

lFelipe Leon Leon? DIJO: No recuerdo.~ lTomas Livias Ortega? DIJO: No recuerdo.-

lAlfonso Rodas Albitres? DIJO: No recuerdo.- Usted que visitab~ todo el Peru

" ayudando, visitaba todos los cerros ayudando a la gente }Jobre, desprotegida, Lno se

preocupo por elIos, por que? DIJO: Bueno, en realidad hubo una preocupacion a traves

de la Casa Militar, Ie alcanzabamos algunos apoyos recuerdo, y creo, algunos requerian

algunas maquinas como para hacer un pequeno negocio para tener ingresos, pero el

he.cho que yo he recorrido todo el Peru no quiere decir que yo he estado visitando caso

;' por caso, por que habia que ver el contexto global y lograr la pacificacion, en realidad ,.
o"!l-

f} puede ser que ha habidp algunas omisiones, pero el trabajoera sumamente inten~o,

It por supuesto 10 hacia con mucha satisfacci6n y dedicaci6n pero ese ;ra el objetivo. .

j~:t nacional, de lograr la paz y cr~o sinceramente, no me equivoque, hice el trabajo bien,
I 1'>,.;., ..~

~.~ ~resultado la paz.- lSU trabajo intenso Ie impidio reunirse con las victimas, losIi "-'l::iU. familiares los deudos de los Barrios Altos Y con los sobrevivientes? DIJO: Recuerdo
." '
:!lf
.~
:~.Qa
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que me he reunido con algunas victimas pero en casos muy excepcionales.- tPero

usted ni siquiera se acuerda del nombre con quien se reuni6n? DIJO: No recuerdo, son

tantos, recuerdo por ejemplo un caso si, dramatico en Huaychao.- Son seres humanos

, como usted y como yo; DIJO: ciertamente pero morian miles, veinticinco mil a treinta

mil muertos.- tPor que morian miles se justifica que mueran ellos? DIJO: Pero pos

supuesto que no, por eso es que defendia al Pueblo, y he visitado a algunas

comunidades, los cuales nunca eran visitados.- tPero no visit6 a los deudos que a

quince cuadras de palacio de gobierno habian side ejecutados de la manera mas cruel,

por que, se les trato como cosas, eran seres humanos, era su obligaci6n como

Presidente de la republica defender la vida? DIJO: Yo he defendido la vida de

I
, I

\
\

veinticinco millones de peruanos que fueron olvidados, inc1uidos de los terrorist as ,

pero eso no quiere decir que tuviera que visitar. a todos, si ciertamente, era una

situaci6n delicada, dificil.- tEntiendo que por defender a los peruanos, podemos

ejecutar a un pequeno grupo? DIJO: Es una afirmaci6n q~e no acepto. En este ato

interviene el director de debates para indicar al Fiscal que ese comentario. Al respecto

el senor Fiscal retira,ese termino. u-uu_-_uu u nu u_-_uuuu_u

En este acto el seiio'f Fiscal indica que tiene una ceremonia oficial por 10 que mega

continuar con su interrogatorio este Lunes con los Barrios Altos y la Cantuta. Al, ,

respecto, cpn conoc~miento de las partes,.la Sala dispone que, visto el pedido del senor

Fiscal y ~lda la ho~a, se ~uspende la sesi6n para se; continuada el pr6ximo Lunes a
las nuevi con treintAl11inutos de la manana; doy fe n-u ' u_--n-n--
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